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Молодой рабочий  Владимир Ордин возгл авляет б р игад у  це
ха  подзем ного  ка п и та л ь н о го  рем онта с кв а ж и н  неф тегазодо
б ы ваю щ его  упр авл ен и я  имени 50-летия СССР. М ного  сил и 
эн ер ги и  пр ил агает  он для то го , чтобы ко л л е кти в  был по сто ян 
но впереди в соц иа л истическо м  сор евновани и . За уд арны й  
труд  В. Ордин н а граж д ен  орденом «З накф^ ^ е .̂а>>л исицьгоа.

К А Ч Е С Т В О  -  Г О Р Д ОС ТЬ Р А Б О Ч Е Г О

ЕДИНЫЙ КОМПЛЕКС
В дни работы слета хозрасчетных бригад в Волгограде зашла я на строительство одного из зданий. Работала здесь бригада, применившая метод Н. А . Злобина, и мне хотелось поговорить с людьми об их опыте, своими глазами посмотреть, как поставлено дело. Порядок на площадке был отменный. Ни разбросанных как попало материалов, ни обычных на многих стройках груд мусора. И подумалось мне — почему не везде так?Есть у нас в Томске коллективы строителей, которые то.же добиваются отличных «результатов. Например, бригады А . А . Говорина из управления «Хим- строй», А . И. Никонова и Б. Ф. Барышева из треста «Томлеестрой», В. И. Кравченко из объединения «Обл- межколхозстрой» — наберется таких хозрасчетных коллективов побольше десятка.И в нашем тресте «Томск- промстрой» передовиков немало — кавалер ордена Октябрьской Революции плотник Г. К. Басаргин, кавалеры ордена Трудового Красного Знамени бригадиры В. К. Гоцман, Н. П. Опен- кин, заслуженный строитель Р С Ф С Р  начальник стройуправления № 3 А . А . Була- нев. Словом, есть у нас и на кого равняться, и чей опыт использовать. Но вот такой факт — в прошлом году наш трест не справился с главным заданием — наращиванием объемов производства. Странно получается: есть желание хорошо работать, есть отличный передовой опыт, есть примеры, на которых можно учиться всем, а главного результата добиться не смогли. Почему?Пытаюсь разобраться в этом на примере нашей бригады. Смотрю я на своих девчат — здорово работают. Сменные задания перевыполняем в полтора раза, а то и больше. Качество отделки всегда хорошее люди в нашей бригаде опытные, высокого профессионального класса, и претензий к нам не бывает. Но дело в том, что претензии есть у нас. Дают нам задание — выполнить штукатурные работы. Сделали — приходят сантехники и электрики, пробивают стены для своих коммуникаций, и летит наша отлично уложенная, заглаженная штукатурка. Потом нам снова дают задание — заделать эти огрехи. Заделываем. тоже с таким же высоким качеством.Что же получается? Бывает, сменами на месте топчемся — тратим на сооружение объекта больше времени, чем надо бы, транжирим лишние материалы. Скверно на душе от такого нехозяйского отношения к делу. И не только потому, что несем материальные убытки. Велики издержки и моральные. Я  считаю, бесхозяйственность -— одна из причин того, что не держатся у нас порой кадры строителей. Правильно говорил волгоградский рабочийФ. Данишевский на страницах «Советской России»: «Дорого сердцу то, что хорошо сделано».Где же выход? Никаких особых открытий тут делать
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не надо — есть уже такая система: хозрасчетныйбригадный подряд, преимущества которого сейчас доказаны не одной лишь бригадой Н. А . ’ Злобина.Вспоминаю сейчас дни работы X X V  съезда партйи, делегатом которого мне посчастливилось быть. Меня поразили названные Леонидом Ильичом Брежневым цифры — за годы девятой пятилетки объем капитального строительства в стране превысил 500 миллиардов рублей, более чем вдвое возросли производственные фонды страны всего за 10 лет. И задачи десятой еще более величественны: только жилья предстоит возвести 550 миллионов квадратных метров, и строить надо добротно, качественно, красиво.На качество строительства в нашем городе обращают все больше внимания. Наверное, жители Томска могут сказать нам спасибо за такие объекты, как гостиница «Томск», , магазины «Универсам» и «Океан», за многие новые жилые дома .̂В последнем году минувшей пятилетки мы сдали с оценкой «отлично» 86,1 процента сооружений, больше, чем. в ее начале. Но все же это меньше наших возможностей. В нашем тресте «Томскпрамстрой», например, средний балл по качеству , меньше запланированного, то же самое — в «Томекжидстрое», «Опец- сгроймеханизации», на домостроительном комбинате. Попытались у нас в городе найти выход — создали техническую инспекцию по качеству при Томском территориальном строительном управлении. Контролировать качество, конечно, нужно. Но думается, что и здесь повторяется наша давняя ошибка -— контроль должен обязательно стать органическим элементом, частью общей системы организации труда высокого качества на всех этапах. И лучший контролер тут — заинтересованность всех рабочих, каждого строителя в высокой добротности выполняемых работ. Поэтому и поставлена партией на десятую пятилетку задача широкого внедрения хозрасчетного метода на объектах. К ее концу 75— 80 процентов работ в жилищном строительстве должно выполняться хозрасчетными бригадами, в строительстве на селе — до 60— 70 процентов, в промышленном — до 25— 30 процентов. Они связаны, эти задачи, — качество, темпы строительства и внедрение хозрасчетного метода. Томские строители запланировали в первом году пятилетки 20 — 25 процентов строительно-монтажных работ выполнить таким способом.Предложили и мы заключить договор на возведение одного объекта вместе с бригадой В . Н. Краснова. Опытный это коллектив, бригадир знающий, и мы уверены, что могли бы с ус

пехом выполнить задание. Никто у нас в тресте не против хозрасчетного бригадного метода. Но наше предложение так и повисло пока в воздухе. Словом, дошла очередь до дела, а дела нет.Не думаю, что наши руководители, наши специалисты поступают так потому, что они не видят преимуществ работы по-новому.- Видят, конечно, Но и другое видят. Чтобы успешно строить по хозрасчетному методу, нужно четкое обеспечение объектов материалами, конструкциями, а это зависйт от домостроительного комбината, от транспортников. У  них свои проблемы: снабжение сырьем, необходимость перестройки технологии и многое другое. Короче говоря, кое-кому кажется, что хозрасчетный подряд принесет больше хлопот, чем выгод. Во всяком случае, пока не охладится все в тех. звеньях, которые связаны со строителями.Выходит, новый метод, который может “и должен улучшить качество работы во всех звеньях строительства, нередко встречает сопротивление именно потому, что он заставляет перестраивать работу всех. Мне доводилось слышать об опыте бригады Г. С . Зорина, создавшего укрупненную комплексную бригаду на строительстве. одного, из -объектов Запсиба. В нее вошли не только строители, но и монтажники. Мне кажется, это ценный опыт, и он подсказывает выход. На первых порах надо расширять составы хозрасчетных бригад, делать их комплексными, создавая тем самым еще большую заинтересованность у занятых на строительном конвейере. Наверное, надо расширять и практику заключения хозрасчетных договоров с коллективами предприятий-омежников, поставляющих конструкции и материалы, с проектными организациями и автотранспортниками.Наконец, надо продумать и другое — как вызвать заинтересованность в хозрасчетном подряде у инженерно-технических специалистов, служащих. Очевидно, здесь потребуется активная помощь Госстроя и Госплана С С С Р  — ведь многие действующие ныне в строительстве нормативы ориентированы попа больше на количество, чем на качество, они чаще создают заинтересованность в выполнении отдельного объема работ, даже если, это и не обещает успеха в конечном результате. Словом, пятилетка качества требует большой * и основательной перестройки во всех звеньях.Несомненно, метод хозрасчетных бригад будет все увереннее прокладывать себе дорогу на наших стройках, все больше появится у него сторонников. Ведь это и есть как раз та система, которая позволяет человеку испытать радость от результатов своего труда, дает каждому возможность увеличить свой вклад в общее дело. Но нельзя ждать, когда это придет само собой.
(«Советская Россия»,

26 апреля с. г.).

От Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР 

и Совета Министров СССР
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского С ою за, Президиум Верховного Совета С С С Р  и Совет Министров С С С Р  с глубоким прискорбием извещ ают, что 26 апреля Ф 976 года на 73-м  году жизни скоропостижно скончался член Политбюро Ц К  1^ПСС, видный деятель Коммунистической пар-

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы И  
К О М И Т Е Т  К П С С

П Р Е З И Д И У М  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

тии и Советского государства, один из активных строителей Вооруж ен ны х С и л  С С С Р , вы даю щ ийся советский полководец, депутат Верховно
го Совета С С С Р , дваж ды  Герой С о ветского Сою за, министр обороны С С С Р , М арш ал Советского Сою за 
Гречко Андрей Антонович.

С О В Е Т  М И Н И С Т Р О В  
С С С Р

С а м а я
г л у б о к а я
с к в а ж и н а ,
пройденная буровиками в 
Томской области, достигла 
отметки 3.938 метров. Сква
жина № 3 на Вездеходной 
площади, которую бурит 
Каргаеокская экспеди
ция, пронзила мезозой
ские отложения и девя
тисотметровую толщу па
леозойских известняков. 
Сейчас идет подготовка к 
испытаниям скважины. Бу
ровики, возглавляемые
В. С. Потопальским, уже 
опустили колонну труб.

Г. ЯРЫГИН.

До 2001 года
хватит запасов кирпично
керамзитового сырья Под- 
горнинского месторожде
ния, если выделывать из 
суглинков 20 миллионов 
штук кирпича в год. Попут
но при эксплуатации зале
жей будет ежегодно извле
каться по сорок тысяч ку
бометров другого ценного 
строительного материала— 
гравия.

На минувшей неделе 
территориальная комиссия 
по запасам приняла Под- 
горнинское месторождение 
у геологов Томской ком
плексной экспедиции. Ме
сторождение расположено 
всего в двух километрах от 
чаинского райцентра.

В. АНДРЕЕВ.

О п е р е ж а я
г р а ф и к

Почти на сутки опережа
ет график выпуска прибо
ров в дни предмайской 
трудовой вахты коллектив 
цеха № 5 манометрового 
завода. Отлично трудятся 
сборочные бригады А. Ки
риной, Е. Зинченко, М. Ти
товой, В. Губановой и 
Г. Степаненко. Особого ус
пеха добилась комсомоль
ско-молодежная бригада 
Г. Могилевщиковой, кото
рая сейчас на два с поло
виной дня опережает гра
фик, имея на своем счету 
более шести тысяч прибо
ров сверх задания.

В апреле завод выпустил 
около 30 тысяч приборов 
новой серии МТП-160. Это 
в полтора раза больше то
го, что было выпущено в 
первом квартале нынешне
го года.

В. ПАВЛОВА.

ДЕВИЗ ВЕСНЫ- 7 6 : ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО 
ПОЛЕВЫХ РАБОТ, ВЕСОМЫЙ УРОЖАЙ
Рассказ о том, как в совхозе «Кожевниковский» бригада Г. П. Корнеева 
подготовилась к  посевной и спланировала весенние полевые работы

И В А Н  В А С И Л Ь Е В И Ч  В Е Р Е Ц У Н  — Н А Л А Д Ч И К  П ЯТО ГО  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О ГО  подшипникового З А В О Д А . ДЛ Я Б Е З У К О Р И З Н Е Н Н О Й  Р А Б О Т Ы  С Т А Н К О В , К О Т О Р Ы Е  ОН О Б С Л У Ж И В А Е Т , Т Р Е Б У Ю ТСЯ  О С Н О В А Т Е Л Ь Н Ы Е  Т Е Х Н И Ч Е С К И Е  З Н А Н И Я . О Т Л И Ч Н Ы Й  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н И К , он много В Р Е М Е Н И  У Д Е Л Я Е Т  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  Р А Б О ТЕ. Н А  Д Н Я Х  Н А  З А В О Д  П Р И Ш Л О  И З В Е С Т И Е  — И. В. В Е Р Е Ц У Н  Н А Г Р А Ж ДЕН О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А .Фото Е . Лисицына.

ВЕСЕННЯЯ 
ТАКТИКА— Партия назвала десятую пятилетку пятилеткой эффективности и улучшения качества всей работы, —- говорит бригадир Г. Корнеев.Что означает это применительно к земледельцам? Повышать культуру земледелия, строго соблюдать требования агротехники, по-хозяйски использовать землю, машины, удобрения, горючее. А  в конечном итоге иметь весомый урожай при наименьших затратах.Весной происходит окончательная заклалка фундамента урожая. И тут все важно: приемы обработки почвы, агротехнический фон каждого поля. И все же бригадир на первый план ставит график полевых работ, так сказать, весеннюю тактику.— Можно иметь все: ихорошие семена, и удобрения, и совершенные машины. Но если процесс полевых работ пойдет беспорядочно, с большими перебоями, то все будет испорчено. Качество работ зависит от четкой тактики, —- резюмирует свою мысль Г. Корне- ..с е . —г Бригада составила график проведения весенних полевых работ.В графике указаны все виды работ, сроки их проведения, количество машин, занятых на той или иной операции, фамилии механизаторов, кто будет работать на этих машинах, нормы выработки. Все это четко изображено графически на большом листе. Каждому механизатору ясно, что он будет делать, на какой машине, сколько отводится времени на ту или иную работу.Прибивку влаги планируется провести на всей посевной площади — 2.700 гектаров. На эту работу выделяется 9 тракторов. За каждый день этими агрегатами будет забороновано 450 гектаров. Прибивка влаги завершается по мере созревания почвы за 6 дней. Затем все девять агрегатов пепеводятся на боронование 460 гектаров многолетних трав и завершают эту работу за день. Один день отводится на боронование ози- мой^ржи (500 гектаров).Одновременно с прибивкой влаги 7 агрегатов (два К-700 и пять ДТ-75) направляются на вспашку тех полей, которые не были вспаханы осенью. Дневная норма на К-700 — 20 гектаров, на ДТ-75 — 10 гектаров. За день все 7 агрегатов вспашут 90 гектаров. Итого на пахоту отводится 14 дней.Звено бороноволоков з составе тех же девяти агрегатов после завершения прибивки влйги переходит на боронов^-Йф 'полей, где прошла куявСрвация, то есть это звено ’ завершает подготовку полей под посев яровых зерновых и . зернобобовых культур. Позднее это же звено готовит почву под кукурузу.На культивацию выделяется 6 тракторов «Бела

русь», 3 гусеничных. Дневная норма выработки на «Беларусь» 25 гектаров, на гусеничный — 50 гектаров. За день все агрегаты прокультивируют 300 гектаров. Культивация всей площади завершится в течение 9 дней.Параллельно с _ весновспашкой и прибивкой влаги шесть агрегатов будут вносить на поля минеральные

Смирнов. В звенья подобраны механизаторы с учетом сложившейся специализации, желания и навыков людей к проведению той или иной работы. Новички, пришедшие в звено, работают в паре с опытными механизаторами.Хорошие кадры выделены в службы полевого ремонта и техобслуживания. Звено полевого ремонта возглав-
Х о р о ш о  заверш ил  м и н ув ш ую  пятилетку  по  ^п р о и зво д 

ству зерна  совхо з  « К о ж е в н и ко в ски й » . К а ж д ы й  го д  у р о 
ж ай  здесь весом ы й. С р е д н е го д о в о й  сб о р  зерна  с к а ж 
д о го  ге ктар а  составил 23 центнера . Д а ж е  в п р о ш 
лом го д у , очень тр у д н о м  по п о го д н ы м  усл ови ям , 
зем л ед ельц ы  совхоза  нам олотили  на к р у г  по  цент

Нв|3се^зем л ед ел ьче ско е  п р о и зво д ство  совхо за  (зе р н о , 
ко р м о в ы е  кул ьтуры , картоф ель, о в о щ и ) в о з л о ж е н о  на 
м е ха н и зи р о в а н н ую  п о л е в о д ч е скую  бритаду^ М н о ги е  
го д ы  ее возглавлял  Василий Д е н и со ви ч  Герасим ов, 
ум ел ы й  о р га н и за то р , п р изн ан н ы й  м астер  зе м л е д е л  
Д ва  год а  назад он перед ал  эстаф ету Геннадию  П етро  
вичу К орн ее ву , ко то р ы й  д о сто й н о  пр о д о л ж а е т  т р э д  
ции просл авл енной  в К о ж е в н и к о в ы м  ра йо не  бригад ы .

удобрения. Всего намечено внести 1.150 тонн туков.Эта работа заканчивается к началу культивации.Особое внимание обращается на быстрое и высококачественное проведение ,се-
Ж Е  к а ж д о м у  полю

ляет механизатор широкого профиля Николай Говорухин. Ма-стерами-наладчика- ми работают бывший бригадир В. Д. Герасимов и опытный механизатор Е. Т . Толмачев.,  трактороврусь». Каждый трактор будет буксировать одну зерновую сеялку. Посев проводится только днем. Дневная норма на агрегат — 20 тек- таров. За день 16 агрегатов будут засевать 320 гектаров зерновых. Наличие техники позволяет провести сев зерновых за 9 дней, на сев каждой культуры отводится 3—4 дня.После завершения сева зерновых и зернобобовых культур 5 агрегатов переключаются на сев кукурузы. Дневная норма на каждый агрегат — 15 гектаров. Посев кукурузы на площади 500 гектаров намечается завершить за 8 дней. В эти же сроки завершится посадка картофеля на площади 60 гектаров.В плане-графике на весенний период предусмотрены, как их здесь называют, специальные сквозные звенья. Создается звено для работы в животноводстве, которому выделяется 3 трактора н одна автомашина. В строительную бригаду выделено два трактора и одна автомашина. Создается специальное звено механизаторов для загрузки сеялок семенами. Звену выделяется 6 автомашин с автоматическими погрузчиками. Есть специальные службы полевого ремонта машин и технического обслуживания, заправки тракторов и автомобилей горючим. Предусмотрены полевая кухня, подвозка механизаторов к месту работы и к месту отдыха.Все полевые работы проводятся звеньями, руководить которыми поручено наиболее опытным и авторитетным механизаторам. Уже много весен звеньевыми на севе являются К. К. Бауман и Н . А . Бутков. Звено пахарей возглавляет Н. П. Ш е- мель. Звеньевым на культивации полей назначен В. С .

ВЫСОКУЮ 
АГРОТЕХНИКУСовхоз запланировал получить в 1976 году по 20 центнеров зерна и по 250 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого гектара. Специалисты тщательно продумали размещение культур по предшественникам в полях севооборотов, а их в совхозе 4 — два полевых, один пропашной и один кормовой.Большое внимание уделено подготовке семенного материала. Вся площадь зерновых и зернобобовых культур засевается только классными семенами. Так, из 1.713 гектаров пшенйцы 1.436 гектаров будет 'засеяно сортовыми семенами сорта «скала» второго класса, а остальные площади — семенами третьего класса. Определены оптимальные нормы высева семян. Будет высеяно 7 миллионов зерен пшеницы на гектар при весовой норме от 260 до 280 килограммов. Все площади, отведенные под овес, будут засеваться семенами третьего класса районированного нарымский-943»сорта «нарымский-У 43» из расчета 6 миллионов зеренна гектар. Произведены так- ------------------—же расчеты оптимальных фоминеральнсяго

под семенной участок, будет засеяно яровой пшеницей сорта, «скала» 3-й репродукции второго класса семенного стандарта. Предусмотрены следующие агротехнические приемы на этом поле. При первой возможности на всей площади проводится прибивка влаги сцепом борон в два следа поперек пахоты. Как только почва достигнет необходимой спелости, проводится первая культивация на глубину 10 — 12 сантиметров поперек вспашки, а затем боронование в два следа. Когда прорастут сорняки, будет проведена вторая предпосевная культивация на глубину 8 — 10 сантиметров и предпосевное боронование. Намечено провести узкорядный посев с нормой высева 285 килограммов на гектар. Вслед за посевом будет проведено послепосевное прикатывание. Под культивацию на каждый гектар запланировано внести по 2 центнера нитрофо- са и по 50 килограммов двойного суперфосфата в рядки одновременно с семенами.И так для каждого поля— особый комплекс агротехники с учетом качества почв, высеваемой культуры, назначения посевов, наличия удобрений и т. д.На всей площади посева озимой ржи будет проведено боронование и подкормка азотными удобрениями из расчета 40 килограммов азота (действующего вещества) на гектар.Кукуруза размещается по .овсянищу. Поле на зябь не пахалось. Первые работы на этих полях —  уборка пожнивных остатков. После этого проводится лущение стерни в два следа и одновременно вносятся минеральные удобрения из расчета 3 центнера аммиачной селитры и по 1 центнеру хлористого калия на гектар (в физическом виде). Перед посевом проводится вспашка плугами с предплужниками на глубину 20 —• 22 сантиметра, а также предпосевное прикатывание. На всех плантациях будет проведено боронование до всходов и после появления всходов.В основу расчетов по при- лиенен-ию минеральных удобрений были положены материалы агрохимического и почвенного обследований, а также расчетные данные по выносу питательных веществ возделываемыми культурами.В совхозе заготовлено и вывезено 25 тысяч тонн тор- компостанорм высева гороха, ячменя. Все семена протравливаются и подвергаются воздушно- тепловому обогреву.Специалисты совхоза разработали комплекс агротехнических мероприятий и технологические приемы для каждого поля севооборота, для каждой возделываемой культуры. Приведем для примера агротехнику третьего поля __с ев ос борота.ipC/lDCiU 11UV1J1 -  ГЛ----- ^ -----Это поле — 337 гектаров— _  механизатора.

и 1 тысяча тонн перегноя Органические удобрения будут внесены под кукурузу и на паровые поля.Разработанный комплекс агротехнических мероприятий, технологических приемов возделывания сельскохозяйственных культур рассмотрен на совещании механизаторов. Объем работ, а также качественные показатели доведены до каждогов 1975 году было занято яровой пшеницей. Осенью проведена вспашка зяби на глубину 22— 25 сантиметров. Нынче поле отводится
Механизаторы выехали в поле, на бригадный стан. Борьба за урожай нового года пятилетки началась.

С Т Р А Н А  
В Ц И Ф Р А Х

Выш ел в свет подготовлен
ны й ЦСУ СССР кр а т ки й  ста
т и сти ч е ски й  сб о р н и к  «СССР в 
циф рах в 1975 году». С борник 
со д е р ж и т  ста ти сти ч е ски е  све

дения о р а зв и ти и  народного 
хо зяй ств а  за 1975 год, за  девя
ту ю  п я ти л е тку , а т а кж е  срав
нения с 1913, 1940, 1965 и не
ко то р ы м и  д р у ги м и  годам и. На
р я д у  с д анны м и по  СССР пр и 
водятся н е которы е  сведения, 
ха р а кте р и зую щ и е  ра зви ти е  
э ко н о м и ки  и кул ь тур ы  д р у ги х  
со ц и а л и сти ч е ски х  стран . По 
ряду показателей  ра зви ти я  
э ко н о м и ки  и кул ь тур ы  дается 
сопоставление с по каза те л я
ми С Ш А  и д р у ги х  кап итал и 
сти ч е с ки х  стран . СТАСОВ
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1 артииная
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ПЯТИЛЕТКА -  
ДЕЛО КАЖДОГО

он выполнил менее чем за шесть часов. Как и многие его товарищи по цеху...Инициатива рабочих играет огромную роль в организации социалистического соревнования. Важно вовремя поддержать хорошее, нужное дело.Когда у нас на заводе начало развертываться соревнование по профессиям, многие рабочие, и в первую очередь коммунисты, активно включились в него.’ Од-
РОЖ ДЕНО
И Н И Ц И А Т И В О Й

Начну с- конца, точнее — с последнего факта. Как и все томичи, наши рабочие тщательно готовились ко Всесоюзному коммунистическому субботнику. Штаб по его проведению разработал подробный план, в котором предусмотрел, казалось бы, все.И вот — общезаводской митинг. Один за другим выступают рабочие, инженерно-технические работники, поддерживают почин москвичей о проведении субботника. Предоставили слово и наладчику стеклозаправодного автомата из цеха №  20 В. А . Корину.— Я  предлагаю, — сказал он, — отметить этот день более высокой производительностью труда. Конкретно: выполнить 8-часовую производственную программу за семь часов.Предложение рабочего поддержали, и 17 апреля это положительно сказалось на общезаводских результатах. Сам В. А . Корин оказался верен рабочему слову, свое сменное задание
Рабкоровский 
пост сообщает

БЕСПРИЗОРНЫЙ
У Ч А С Т О К

Мы ведем газопровод Ниж
невартовск — Томск — Куз
басс на самом северном уча
стке нашей области. В брига
дах, механизированных ко
лоннах приняты на первый 
год новой пятилетки повы
шенные социалистические 
обязательства.

Но нас беспокоит следую
щее. То, что мы успеваем 
сделать, — едва пи не пятая 
часть возможного. Всего сва
рено в «нитку», заизолирова- 
но и уложено в траншею 12,5 
километра газопровода. Это 
очень мало. В чем причина!

Мы считаем: плохо работа
ет субподрядная организа
ция — специализированный 
участок № 8 управления «Во- 
стокпроводмеханизация». Уча
сток готовит трассу, лежнев
ки и траншеи, он располагает 
нужной строительной техни
кой. Короче, при толковой ор
ганизации труда можно было 
бы добиться весомых резуль
татов.

Коллектив участка выполнил 
в первом квартале работ ед
ва на 110 тысяч рублей (заме
тим, что годовой план — один 
миллион 860 тысяч рублей]. 
Начальник участка Г. И. Ко- 
рончик послал в управление 
ложную информацию, превы
сив фактическое выполнение 
в три раза. Генподрядчик — 
трест «Томскгазстрой» — не 
подтвердил ее.

По вине строительного 
участка № 8 нарушается тех
нологическая последоватепь- 
н.сть работ. Нам не удалось, 
например, управиться с мон
тажом газопровода в Обской 
пойме, а возможность такая 
была. Много претензий можно 
предъявить субподрядчику и 
за качество работ.

Управление «Воетокпровод- 
механизация» базируется в 
городе Омске. Его руководи
тели целиком положились на 
Г. И. Корончика и долгое 
воемя не считали нужным по
бывать в СУ-8. Мы считаем, 
что важная стройка, ка
кой является газопровод, дол
жна быть под постоянным 
контролем рукововодителей 
управления.

Н. ДОРОВЧЕНКО,
рабочий СУ-3 треста 

«Томскгазстрой»;
Н. ТУМАКОВ, 

бригадир СУ-3;
Н. ТИШКО,

начальник механизирован
ной колонны СУ-3.

ними из первых завоевали почетные профессиональные звания М. Журавлева, •М. Могилевская и А . Кузьмина из второго цеха, 3. Колмогорова, Э . Решетникова, В. Макогончук — из двадцать первого и десятки других.Сейчас этим движением охвачен практически весь заводской коллектив. Нас это радует. Большинство рабочих являются надежной опорой партийной организации, администрации предприятия в о . всем хорошем, что делается на заводе.Только благодаря таким людям завод досрочно справился с заданием девятой пятилетки, ее завершающего года. Именно благодаря им он несколько раз занимал классные места во Всесоюзном социалистическом соревновании среди пред-, приятии Министерства электротехнической промышленности, был награжден Красным знаменем и памятным дипломом обкома партии, облисполкома, облсовггрофа

и обкома В Л К СМ , а также почетной грамотой В Ц С П С .Особенно широкий размах социалистическое соревнование на нашем заводе получило в период подготовки к X X V  съезду партии, в дни его работы. И , что особенно важно, оно обрело новые черты: стало более конкретным и целеустремленным.В мае прошлого года коллектив предприятия принял повышенные, обязательства в честь съезда. Выло объявлено десять ударных месяцев с конкретным заданием на каждый из них. Важно было использовать и промежуточные этапы соревнования, в частности, в честь выборов в Верховный Совет Р С Ф С Р  и местные Советы депутатов трудящихся, а также 40-де- тия стахановского движения.Многие трудовые коллективы решили отметить эти события новыми успехами в работе. Бригады Н. Люб- ченко, А . Родикова и Г. Сте- панченко ко дню выборов досрочно, выполнили свои пягилегние планы. Весь коллектив завода в честь 40-летия стахановского движения обязался ко 2 декабря завершить пятилетнее задание по выпуску валовой продукции, что и было сделано.Соревнование в честь съезда вызвало большой политический и трудовой подъем среди рабочих. Вот только один пример. Коллектив завода хорошо начал десятую пятилетку. Но где- то к концу февраля сбился с ритма: ухудшение качественного состава стекломассы резко снизило качество колб и трубочного стекла.Появилась угроза срыва не только обязательств, а и государственного плана на первый квартал. Но разве можно было допустить такое в дни работы съезда?! И коммунисты, рабочие сделали все зависящее от них. чтобы вывести предприятие из прорыва. В результате план трех месяцев по выпуску товарной продукции и ее реализации был перевыполнен, производительность

труда составила почти 102 процента к плану.Сейчас коммунисты, передовые рабочие вносят ценные предложения по улучшению работы -— как своей лично, так и предприятия, намечают рубежи досрочного выполнения плана 1976 года и пятилетки в целом.Например, наладчик электродного участка, кандидат в члены К П С С  В. Н. Пань- ков и его товарищи по цеху № 25 решили в течение всего пятилетия трудиться под девизом «Качеству продукции — рабочую гарантию». Браковщица стеклозаготовительного цеха № 2 В. Т. Негодина выступила с предложением: работать с личным клеймом. Этот призыв к повышению личной огветсгвеннЪсти за труд, 'за качество выпускаемой продукции поддержан многими в цехе.Всему коллективу завода хорошо известно имя М. Г. Журавлевой. Передовая работница досрочно справилась с планом девятой пятилетки. Сейчас оператор колбовыдувного аппарата из цеха № 2 коммунист М. Г. Журавлева наметила новую цель: завершить десятую пятилетку за три с половиной года. Досрочно, к 7 ноября 1980 года, решил справиться с пятилетним заданием по всем технико- экономическим показателям коллектив цеха № 25.Вот такая творческая инициатива коммунистов, передовых тружениковпозволяет и Заводу в целом намечать более высокие рубежи. Взять хотя бы нынешний год. План выпуска и реализации продукции решена выполнить к 1 декабря (а не к 20 — по первоначальным обязательствам), дать ее сверх задания на 150 тысяч рублей (ранее намечалось на 100 тысяч), увеличить выпуск изделий высшего качества.Партийный комитет, цеховые парторганизаций, все коммунисты, изыскивая _ре-

зервы в своем коллективе, в то же время внимательно следят за всем новым, что рождается на предприятиях Томска, области и страны.Широкий отклик в сердцах тружеников завода нашли мысли, высказанные передовым рабочим объединения «Сибкабель» В. Ост- роуховьш в его письме «Эффективность, качество — наше общее дело!», опубликованном газетой «Известия». Они горячо поддержали почин рабочих Московского завода имени В. И. Ленина — ’ «Пятилетке качества 1— рабочую гарантию».Внимание коммунистов привлекло и напечатанное в «Правде» письмо группы инженеров Московского автозавода имени Лихачева — «Рабочей инициативе инженерную поддержку». В этом письме .речь шла об инициативе рабочих, решивших сделать достигнутую в дни работы X X V  съезда партии наивысщую производительность труда нормой каждого дня.Партком завода, идя навстречу пожеланиям коммунистов, вынес письмо на открытое партийное собрание. Было решено поддержать этот почин, широко использовать его в практике работы предприятия по дальнейшему повышению производительности труда.Личная инициатива коммунистов, новые рубежи, намечаемые ими на десятую пятилетку, широко развернутое соревнование помогают поднимать творческую и трудовую активность каждого труженика нашего завода в борьбе за повышение эффективности производства и качества работы.Все это — глубоко партийные задачи, ответственнее и актуальнее которых сегодня, пожалуй, нет. И партком стремится сделать все, чтобы решить их, опираясь на инициативу и активность коммунистов.
Р. А Р А С Л А Н О В А ,

секретарь парткома
Томского электролампо

вого завода.

ПРАЗДНИК, С ЛАВ Я Щ И Й  ТРУДВ воскресенье^ большим праздничным концертом «Слава труду! Нашей партии доблестной слава! Слава рабочим умелым рукам!», прошедшим во Дворце зрелищ и спорта, завершилась «неделя профориентации», посвященная 106-и годовщине со дня рождения В. И. Ленина.ь© сцены Дворца зрелищ и спорта прозвучали вдохно- ^ 1 ные слота о высокой чести быть рабочим человеком в ьтране Советов. С призывом овладевать рабочими про- фессиями к школьникам обратились делегат X X V  съезда т ш с с , 1 ерои Социалистического Труда, токарь-часовщик манометрового завода Э. Б. Быкова, Герой Социалистиче.Труда О  О. Никифорова, заместитель директора 1 П 1 У-b В. А . Барчинсжий.Затем начался «парад профессий»: каждое училище в яркой художественной форме раскрывало поэзию труда по своим специальностям.
КАЧЕСТВО — 
НА ПОВЕСТКУ 
ДНЯ ДУМАТЬ

Отвечая на вопрос ведущей «Что дала вам учебная практика на манометровом заводе?», ученица 48-й школы Надя Скороходова ответила:— Работа на ученической линии, которую оборудовал для школы манометровый завод, позволила мне испытать радость созидательного труда. В этом году я заканчиваю 10-й класс и поступаю на завод. Что такое рабочая профессия, я хорошо знаю.Кстати сказать, во время пребывания Э. Б. Быковой на X X V  съезде партии ее станок не простаивал: на нем по очереди трудились учащиеся школы №  48. Бригада в эти дни перевыполняла ’ нбрмы.’В фойе Дворца зрелищ и спорта развернулась выставка технического и изобразительного творчества учащихся.
М. ВЛАДИ М И РОВ.

ПЕРСПЕКТИВЕПовышение качества молока — актуальная проблема для нашего колхоза. Когда-то товарность молока была 90— 95 процентов, теперь— 75— 85. Летом прошлого года мы недодали государству более 2 тысяч центнеров из-за того, что не сумели доставить молоко на завод вовремя и хорошего качества. Что это значит для колхоза, будет ясно, если посмотреть на итог .нашей работы за девятую пятилетку,— для выполнения плана продажи государству молока наг; «не хватило» 1.500 центнеров.Колхоз разделен с райцентром рекой, и это усложняет транспортировку продукции. В половодье перебираемся на лодках, летом — на пароме. Вынуждены были перерабатывать весной и осенью молоко на месте — в Иловском отделении открыли филиал районного маслозавода. Потом помещение пришло в негодность, и более двух лет обходились без филиала. В примитивных условиях сбивали масло, его возвращали с завода, мы снова перетапливали. Такая «переработка» приносила колхозу огромные потеря — иногда завод зачислял, только 50— 60 процентов израсходованного молока.Решили строить завод своими силами. В начале апреля этого года он был сдан в эксплуатацию в Чер- датском отделении. На заводе надлежащее оборудование, квалифицированный ма- стер-сепараторщик, есть помещение для лаборатории. Подберем еще лаборанта, который бы регулярно определял' жирность молока, помогал зоотехникам проводить контрольные дойки, следить за чистотой в коровниках и т. п. Будем добиваться, чтобы филиал Зы

рянского завода в Чердатах работал круглый год, чтобы и на Иловской ферме была лаборатория. Правление колхоза надеется установить более тесные связи с Зырянским маслозаводом. Нет у нас еще полного взаимопонимания. И колхоз не проявляет часто настойчивости, например, не выхлопотали мы охладительные установки на все фермы (а они так нужны!). Но и завод пока не очень-то помогает. Сколько было нервотрепки при пуске того же филиала в Чердатах! Своих специалистов в колхозе нет, а мастера с Зырянского завода не проявляли особой расторопности.Я сказал о первоочередных мерах, которые приняты колхозом для повышения качества молока. Но задачи, поставленные партией и правительством перед животноводами, сама жизнь заставляют наших специалистов думать и о многом другом.Почему, скажем, такая низкая сейчас жирность молока — 3 ,4 — 3,5 процента — меньше базисной и той, которая была в прошлом году? Да прежде всего от некачественного кормления коров (в рационе не хватает грубых кормов). Колхоз имеет обширные пойменные . луга, мог бы больше заготовлять сена. Но на лугах давно не подсевались травы, урожаи становятся все меньше. Недостаточно отводят агрономы и площадей для зеленой подкормки. И наш общий для всех специалистов просчет: построили в колхозе два кормоцеха, а ни один не работает. Мало заскирдовали соломы, хотя это зачастую— незаменимый компонент в кормовом рационе.Летние дойки отдалены от
П о  с л е д а м  н а ш и х

ферм на 30— 35 километров. И хотя наморозили нынче льда, чтобы остужать молоко (хотя, я уже говорил, нужны охладительные установки), все равно возить продукцию на такое расстояние в жару непрактично. А если молоковоз едет еще не в филиал, а прямо на головной завод, в Зырянку, и стоит полчаса-час у парома? Не удивительно, что почти все. лето мы сдаем молоко повышенной кислотности.Надо приблизить пастбища к деревням, подумать об организации полустойлового содержания коров. Эти вопросы уже обсуждались правлением колхоза. В десятой пятилетке будет построено 500 гектаров культурных пастбищ.В 1977 году в Чердатах начнет строиться комплекс с боксовым содержанием скота. Будет более современная механизация труда— а значит, меньше грязи в помещениях, молокопроводы изолируют продукцию, легче станет дояркам. Сделаем нынче к фермам и летним дойкам подъездные пути (а то в распутипч. чтобы не сквасить молоко, буксируем машины тракторе^*. Очень хорошо, что , ^ед&айонная «Сельхозт. шнкД Ц Щ яла на себя техобслуживание ферм — быстрее устраняются поломки, нет проблемы с запчастями. Вот если бы нам еще построить бетонные силосные траншеи! А  то снлос, особенно весной, часто поступает на ферм-у смешанный с грязью .— какое гут качество ^толока.Но в общем-то на наши фермы не стыдно привести постороннего. Коровы чище, чем на многих других фермах района. В помещениях постоянно есть опилки. Мы проводим санитарные дни, конкурсы по повышению на-
о т у п л е н и й

З А В Е Р Ш А Е Т С Я  Р А С С Л Е Д О В А Н И Е
В статье «Шегарский ми

нус» (№ 36 газеты «Крас
ное зн&мя»), написанной по 
материалам рейда по хо
зяйствам Шегарского райо
на, за серьезные упущения 
в организации зимовки ско
та подвергались критике 
правление колхоза имени 
50-летия Великого Октября

и дирекция совхоза Р о с 
сия». Как нам сообщи
ли из Шегарского рай
кома КПСС, за допу
щенную бесхозяйствен
ность на председателя 
колхоза . имени 50-летия 
Великого Октября Н. С. 
Сутулова, секретаря парт
кома этого колхоза В. Ф.

Попова, директора совхоза 
«Россия» П. И. Сивоху и 
секретаря парткома В. С. 
Смирнова наложены пар
тийные взыскания.

Начальник районного 
производственного управ
ления сельского хозяйства 
В. И. Анчарук предупреж
ден за слабый / контроль и

доев и улучшению качества молока. Зарплата доярок поставлена в зависимость от жирности молока. Планируем доплачивать и за чистоту. Люди на фермах неплохие. Но срывы, конечно, бывают. Воспитательная рабо- . та в коллективе хорошо ведется в основном на Чердат- ской ферме. Здесь помогают и сельский Совет, медицинские работники. А  вот в Иловке и других отделениях дело хуже. В зимнее время посылают на ферму кого угодно. Мало там еще коммунистов. Не всегда действенно соревнование.- Все это сказалось и в нынешнюю зимовку — колхоз не справился с планом продажи молока 1975-го и планом I квартала текущего года.В последнее время специалисты серьезнее берутся за профессиональную учебу колхозников. Ведь это ■—непременное условие повышения качества продукции. Животноводы повыша- ю”-- квалификацию при районной «Сельхозтехнике». Учится часть специалистов среднего звена.Меня могут упрекнуть в том, что о многом я сказал в будущем времени: начинаем, планируем и т. п. Действительно, решение некоторых проблем в животноводстве мы из года в год откладывали. Но жизнь убеждает: по старинке работать нельзя. Качество молока — это показатель качества нашей работы. Рост профессионального мастерства каждого колхозника должен быть тесно связан с переводом животноводства на промышленную основу, с созданием лучших условий для труда и отдыха работающих.
В. ЛОМ АКИН, 

главный зоотехник кол
хоза имени Калинина 

Зырянского района.

недостаточное руководство 
деятельностью этих хо
зяйств.

В хозяйствах проведены 
ревизии, сняты остатки 
кормов, ведется расследо
вание причин недостачи их 
в колхозе имени 50-летия 
Великого Октября. В хозяй
ствах налажен учет кормов 
на фермах, установлен 
строгий контроль за их 
расходованием и эффектив
ным использованием, орга
низовано дрожжевание 
концентратов.

М А Р Ш А Л  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А

АНДРЕЙ АНТОНОВИЧ 
ГРЕЧКО

26 апреля 1976 года на 73-м 
году жизни скоропостижно 
скончался член Политбюро ЦК 
КПСС, депутат Верховного Со
вета СССР, дважды Герой' Со
ветского Союза, министр обо
роны СССР, Маршал Совет
ского Союза Гречко Андрей 
Антонович.

В лице А. А. Гречко совет
ский народ, воины армии и 
флота потеряли видного дея
теля Коммунистической пар
тии и Советского государства, 
одного из активных строите
лей Вооруженных Сил СССР, 
выдающегося советского пол
ководца, прославленного ге
роя Великой Отечественной 
войны, посвятившего всю свою 
жизнь делу укрепления обо
ронного могущества и защиты 
социалистического государст
ва, верного сына Коммунисги- 
ческой партии, членом кото
рой он состоял с 1928 года.

А. А. Гречко родился в 
1903 году в деревне Голода- 
евка (ныне Куйбышево) Ро
стовской области в семье кре
стьянина. Шестнадцатилет
ним юношей добровольно 
вступил в Красную Армию и 
мужественно сражался с вра
гами Советской власти. С тех 
пор его жизнь неразрывно 
связана с Вооруженными Си
лами Советского государства, 
в рядах которых он прошел 
славный боевой путь от крас
ноармейца до Маршала Со
ветского Союза.

После гражданской войны 
А. А. Гречко был направлен 
на курсы красных командиров. 
По окончании курсов он про
ходил службу на различных 
командных должностях. В 
1936 году успешно закончил 
Военную академию имени 
М. В. Фрунзе, а в 1941 году — 
Военную академию Генераль
ного штаба.

В Великую Отечественную 
войну А. А. Гречко вступает 
всесторонне подготовленным 
командиром, обладающим 
глубокими знаниями военного 
дела. Вначале он " командо
вал кавалерийской дивизией и 
корпусом. В апреле 1942 года 
был назначен командующим 
армией. С особой силой 
раскрылись выдающиеся орга
низаторские способности и 
полководческий талант А. А. 
Гречко в героической битве за 
Кавказ. Руководимые им вой
ска проявили стойкость и му
жество, нанесли сокрушитель
ные удары по врагу.

Дальнейший боевой путь 
А. А. Гречко непосредственно 
связан с наступательными дей
ствиями советских войск ча 
Украине и за пределами на
шей страны. Будучи замести- 

' телем командующего 1-м Ук
раинским фронтом, он при
нимал активное участие в ос- 
вобожленим Киева. В декаб
ре 1943 года А. А. Гречко 
вступил в командование 1-й 
гвардейской армией, котооую 
возглавлял до конца войны. 
Яркие страницы его полковод
ческой деятельности связаны 
с боевыми действиями армии 
в сражениях на Правобереж
ной Украине, при штурме Кар
пат, освобождении Польши и 
Чехословакии. Во? всех опера
циях, которыми оуководил 
А. А. Гречко, неизменно про
являлись смелость- его замы
слов, непреклонная воля к их 
осуществлению, личная храб
рость.

В послевоенное время А. А. 
Гречко занимал ряд ответст
венных постов в Советских 
Вооруженных Силах, был 
командующим войсками Киев
ского военного округу, глав
нокомандующим Группой со
ветских войск в Геомании, 
главнокомандующим Сухопут
ными войсками, главнокоман
дующим Объединенными воо
руженными силами стран —  
участниц Варшавского До-

В ЦК КПСС  

И СОВЕТЕ 

МИНИСТРОВ  

СССР
ЦК КПСС и Совет Минист

ров СССР постановили:
1. Для организации похорон 

члена Политбюро ЦК КПСС, 
министра обороны СССР, Мар
шала Советского Союза Ан
дрея Антоновича Гречко обра
зовать правительственную ко
миссию в составе тт. Устино
ва Д. Ф. (председатель), Гри
шина В. В., Капитонова И. В., 
Смирнова Л. В., Якубовского 
И. И., Куликова В. Г., Соколова 
С. Л., Епишева А. А., Георгад
зе М. П. *  %

2. Похоронить А. А. Гречко 
на Красной площади, у Крем
левской стены.

говора и первым заместите
лем министра обороны СССР. 
В апреле 1967 года он был на
значен министром обороны 
СССР и до конца своей жизни 
находился на этом ответст
венном государственном по
сту.

А. А. Гречко твердо и уме
ло проводил в жизнь линию 
партии по неуклонному укреп
лению оборонного могущества 
Советского государства. Он 
внес большой вклад в совер
шенствование организации и 
вооружения армии и флота, в 
обучение и воспитание лично
го состава, в развитие совет
ской военно-теоретической 
мысли. Он проявлял неустан
ную заботу об укреплении 
боевого содружества Совет
ских Вооруженных Сил с ар
миями братских социалисти
ческих стран.

Маршала Советского Союза 
А. А. Гречко отличали высо
кие партийные качества, тре
бовательность и принципиаль
ность, чуткость и забота о 
людях. Беззаветным и самоот
верженным служением нашей 
Родине, делу Коммунистиче
ской партии он снискал глу
бокое уважение трудящихся, 
воинов Вооруженных Сил.

А. А. Гречко активно участ? 
вовал в партийной и общест
венно-политической жизни. Он 
был делегатом ряда партий
ных съездов, неоднократно из
бирался в состав ЦК КПСС. С 
апреля 1973 года А. А. Гречко 
— член Политбюро ЦК КПСС.

• Он являлся депутатом Верхов? 
ного Совета СССР начиная со 
2-го созыва.

За выдающиеся заслуги пе
ред Родиной А, А. Гречко два
жды присвоено звание Героя 
Советского Союза. Он на
гражден шестью орденами 
Ленина, тремя орденами Крас
ного Знамени, двумя ордена- 
им Суворова I степени, двумя 
орденами Кутузова I степени, 
орденом Богдана Хмельницко
го I степени, орденом Суворо
ва I! степени и медалями. За
слуги А. А. Гречко отмечены 
также многими орденами и 

. медалями социалистических4' 
и других государств.

Светлая память об Андрее 
Антоновиче Гречко, нашем 
боевом друге и товарище, 
верном сыне Коммунистиче
ской партии и советского на
рода, пламенном патриоте со
циалистической Родины, на
всегда сохранится в наших 
сердцах.

Л. И. Брежнев, Ю. В. Андропов, В. В. Гришин, А. А. 
Громыко. А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин. Ф. Д. Кула
ков, Д. А. Кунаев, К. Т. Мазуров, А . Я. Пельше, Н. В. 
Подгорный, Г. В. Романов, М, А. Суслов, Д. Ф. Устинов,
B. В. Щербицкий, Г. А. Алиев, П. Н. Демичев, П. М. Ма
терев, Б. Н. Пономарев, Ш. Р. Рашидов, М. С. Соло- 
менцев, И. В. Капитонов, В. И. Долгих, К. Ф. Катушев, 
М. В. Зимянин, К. У. Черненко, Г. Ф. Сизов, Л. В. Смир
нов, И. И. Якубовский, В. Г. Куликов. А. А. Епишев,
C. А. Афанасьев, Б. П. Бугаев, П. В. Дементьев, С. А. 
Зверев, Е. П. Славскмй, Н. А. Щелоков, С. Л. Соколов, 
В. Ф. Толубко, И. Г. Павловский, П. © . Батицкий, П. С. 
Кутахов, С. Г. Горшков, К. С. Москаленко, С. К. Куркот- 
кин, М. П. Георгадзе, Н. И. Савиикин, Н. В. Огаоков, 
Н. Н. Алексеев, А. Т. Алтунин, А. В. Геловани. И. X. Ба
грамян, А. М. Василевский, П. К. Кошевой. В. И- Чуй
ков, И. А. Бондаренко, И. Н. Шкэдоа, М. М. Козлов, 
Г. В. Средин, Е. Ф. Ивановский, В. Л. Говоров, А. И. 
Грибков, И. М. Третьяк, В. И. Петров, И. А. Герасимов, 
А. М. Майоров, В. И. Варенников, И. М. Волошин, Я. И. 
Литовцев. П. В. Мельников, С. Е. Белоножко, Н. Г. Дя- 
щенко, П. А. Белик, Н. К. Сильченно, М. Г. Хо'«н«р 
Ф. Ф. Кривда, О. Ф. Кулишев, И. И. Тенищев, П. г, лу- 
шев. Б- В. Бочков, А. У. Константинов, А. М. Косов, 
Г. М. Егоров, В. П. Маслов, Н. И. Ховрин, П. И. Батов, 
П. И. Ефимов.МЕДИЦИНСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ

о болезни и причине смерти А. А. Гречко—члена 
Политбюро ЦК КПСС, Маршала Советского Союза, 

министра обороны СССР
Гречко Андрей Антонович, 

1903 года рождения, длитель
ное время страдал атеро
склерозом с поражением 
брюшной аорты, сосудов 
сердца и нижних конечностей. 
Течение заболевания осложни
лось коронарной недостаточ
ностью, сопровождавшейся

приступами стенокардии, на
рушениями ритма сердца и 
проводимости.

В ночь с 25 на 26 апреля 
1976 г. внезапно наступила 
смерть в связи с острым нару
шением коронарного кровооб
ращения. При патологоанато
мическом исследовании диаг
ноз подтвердился.

Начальник четвертого Главного управления при Ми
нистерстве здравоохранения СССР, академик АМН 
СССР, профессор Е. И. Чазов; начальник Центрального 
военно-медицинского управления, генерал-полковник 
медицинской службы, доктор медицинских наук Д. Д.

глаз»ый терапевт Министерства обороны 
СССР, генерал-лейтенант медицинской службы, член- 
корреспондент АМН СССР, профессор Ф. И. Комаров; 
член-корреспондент АМН СССР, профессор Н. Н. Ма
линовский; профессор, заслуженный деятель науки 
РСФСР В. Г. Попов; генерал-майор медицинской служ
бы,̂  кандидат медицинских наук Л. М- Мальцев; глав
ный патологоанатом четвертого Главного управления 
при Министерстве здравоохранения СССР, доктор ме
дицинских наук Ю. В. Постнов; полковник медицинской 
службы, профессор В. В. Томилин.

ш

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



' 28  апреля 1^76 года' КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Г
\

К РАБОТЕ-С ДУШОЙ I СКОРОСТЬДорогая редакция! Мы хотим выразить благодарность старшему дежурному ГА И  Сергею Ершову и дежурному водителю Александру Петрову за серьезное и добросовестное отношение к службе, за чуткость.4 апреля наш автомобиль попал в беду. И сотрудники Г А И  не только быстро ликвидировали аварию, но и умело организовали доставку машины в гараж. Сами принимали непосредственное участие в этом. Хорошо, что есть такая служба ГА И  и такие работники, которое делают для людей больше, чем требуется от них по уставу.
Супруги Волковы.г. Томск.

ЗА В Ы С О К У Ю  Д И С Ц И П Л И Н У  ТРУДА И БЫТА

С ЕЙ Ч А С  в  стране проходит 
месячник безопасности дви
жения. Как выглядят ули

цы и магистрали областного цент
ра с точки зрения шофера, как до
биться снижения числа дорожно- 
транспортных происшествий — 
обо всем этом говорится в матери
але водителя второго класса 
В. ТОМ СКИХ.За последние годы многое сделано в Томске для лучшей организации дорожного движения. Реконструирована улица Нахимова, которая стала одной из удобнейших транспортных магистралей. Перестраивается улица Красноармейская, которая напрямую свяжет южную часть города с северной. На оживленных перекрестках устанавливаются светофоры, чьи сигналы упорядочивают движение транспорта. Отмечая сделанное, вместе с тем нельзя не остановиться на вопросах, не требующих для безотлагательного решения больших капиталовложений и много времени.У  транспортников в ходу поговорка о-том, что везет не автомобиль, а дорога. Не снимая с водителей ответственности за ухарство, лихачество, нарушение правил движения, за техническое состояние автомобиля, отмечу, что точно таи же и от дороги зависит и число аварий, различных дорожных происшествий. Вот яркий пример. Не так давно возле перекрестка улиц Мичурина и Энергетической тепловоз (железная дорога проходит рядом) вдребезги разбил машину. Почему? Забор, который подступает вплотную к перекрестку, закрывает видимость почти совершенно. Осторожные шоферы снижают здесь скорость, чем тормозят . движение, вызывают недовольство своих коллег. Лихачи же надеются на авось. «Развязать» это узкое место просто: .отодвинуть на десяток метров забор.Начинаясь «глухим» перекрестком, улица Энергетическая дальше представляет собой чуть ли не полосу препятствий: гравийное полотно в полуметровых ямах, накатанных буграх. Не ездил бы сроду по ней, но нельзя; иначе к заводу Ж БК-100 не проедешь.Возвращаясь с завода, никак не минуешь следующие друг за другом три железнодорожных переезда. Задача проехать через ннх непростая: возле рельсов — глубокие выбоины, подъезды разби

ты. Так и весной, и летом, и зимой. Создается впечатление, что за переездами никто не следит. Пешеходные дорожки не устроены, жители идут прямо по дороге.Полосы препятствий, закрытые перекрестки, запущенные переезды не только преждевременно выводят из строя автомобиль, отнимают драгоценное рабочее время — они способствуют дорожным происшествиям, являются источником повышенной опасности. Советский райисполком, в чьем ведении находится улица Энергетическая с окрестностями, мало- заботится о состоянии транспортной сети в районе. Впрочем, аналогичные примеры можно привести и по другим городским районам. Чего стоят открытые колодцы на
Г О Р О Д
г л а з а м и
ш о ф е р а

улицах Татарской, Нахимова, проспекте Фрунзе, других магистралях.В городе, наверное, несколько тысяч грузовиков. Ежедневно они перевозят огромные объемы грузов. Наше объединение обслуживает строительные организации, доставляет в город сыпучие материалы. Главные стройки города сейчас — по Иркутскому тракту и на Каштане. Туда в основном и пролегают наши маршруты. Как нам туда добраться? Очень сложно, так как через проспект Ленина тяжелым машинам путь открыт только по улице Нахимова. Лишний пробег, время простоя в заторах измеряются десятками километров и минут. Скученность транспорта, неорганизованность движения — одна из причин аварий.Выход простой — пустить часть грузового транспорта через поселки Восточный и Бактин. Дорога там есть, но по ней ездить можно лишь на тракторе: так она разворочена. Можно обойтись и без асфальта, достаточно заровнять рытвины, срезать бугры, под

сыпать гравий. Эта дорога моглаоы снять значительный . поток.транспорта с центральных улиц, повысить безопасность движения. Разговоры о необходимости привести в порядок дорогу Восточный— Бактин ведутся не первый год, а дело не двигается.Вопрос освобождения центральных улиц от тяжелых грузовиков ..имеет еще одну важную сторону. Вес моего груженого самосвального КрАЗа.* с прицепом — более сорока тонн. Под колесами мнется асфальт, не выдерживает полотно. Сооружение объездных путей сохранит городские дороги, сократит затраты на их ремонт.Не могу не остановиться х на Комсомольском проспекте, ставшем у транспортников притчей во языцех. Проезжая часть узкая, сломалась одна машина — закрыт путь всему направлению. Зимой же тормозят дело гололед. Не случайно на этой трассе нередки столкновения. Открытие параллельной дороги по улице Красноармейской почему-то затягивается.Томск — город старинный, со сложившейся в основном планировкой. Хотя и . принимаются меры по реконструкции улиц, но подавляющая часть магистралей не соответствует интенсивности движения. Плюс к этому затрудняет движение ремонт проезжей части, к которому приступили дорожники. Слов нет, ремонтировать полотно необходимо. Но делать это следует не днем, а ночью, когда движение транспорта почти прекращается.Часто на центральных магистралях можно увидеть кавалькаду поливочно-щеточных -машин, убирающих улицу. Обычно они работают крупными звеньями— до пяти автомобилей сразу. Их строй занимает всю проезжую часть. Чтобы обойти их, нужно выезжать на встречную полосу движения, что — особенно в часы пик — не только трудно, но и опасно. Вопрос руководителям спецавто- хозяйства горномхоза: разве нельзя перенести время уборки улиц на ночь? В других крупных городах давно работают так.
В. ТОМ СКИХ, 

бригадир водителей, член 
комиссии общественного кон
троля объединения «Томск- 
стройтранс», ударник комму

нистического труда.

МАШИНЫ
«Недавно ездил в Н овоси

б и р ск  и был там н ака за н  авто
и нсп е кто р о м  за то, что на 
моем «М осквиче» не о ка за 
лось зн а ка  «О граничение ско^ 
рост#1». Все д оро ж н ы е  о гр а н и 
чения скоростей  я вы полняю , 
но ка ко е  из н и х  д ол ж но  бы ть  
нанесено на моей м аш ине, не 
знаю .

А втолю битель
Н. МИТРОФАНОВ.

г. Томск».

На вопрос Н. Митрофанова 
отвечает начальник ГАИ УВД 
Томского облисполкома
В. КРЮКОВ:

— В ряде областей испол
комы местных Советов ввели 
ограничение скоростей раз
личных марок автомашин. 
Столь строгие меры для во
дителей введены не случайно: 
несоблюдение скоростного 
режима, как известно,.— основ
ная причина большинства ава
рий. Особенности нашего об
ластного центра, заставляю
щие водителей быть осмот
рительными, позволяют нам, 
по крайней мере сейчас, не 
наказывать шоферов слишком 
строгр за отсутствие знака на 
машине. Тем не менее знак 
необходим, и мы требуем, 
чтобы он был у каждого ав
томобиля, как его «визитная 
карточка». Знак является ко
пией дорожного знака 2.20 
«Ограничение скорости» и 
наносится по белому фону на 
левой стороне заднего бор
та или в левом нижнем углу 
заднего стекла.

Какой знак ограничения 
скорости наносится на разно
го типа автомобили?

На автобусах: городских 
маршрутных — 60; на ведом
ственных, служебных и приго
родных маршрутных— 70; на 
туристских и междугородных 
— не наносится.

На грузовики (кроме
УАЗов) — 70, за исключением 
автомобилей, скорость кото
рых по технической характе
ристике ниже 70 километров 
в час. На такие машины опоз
навательный знак ограничения 
скорости наносится в соответ
ствии с технической характе
ристикой.

На автокраны и тяжелово
зы с прицепами, полуприце
пами и роспусками — 50, за 
исключением машин этой ка
тегории, скорость которых по 
технической характеристике 
еще ниже.

На все легковые автомо
били знак не наносится, од
нако, если стаж работы води
теля меньше двух лет, на 
стекле наносится знак с чис
лом 70.

Госавтоин-спекция напоми
нает: руководители автохо
зяйств обязаны контролиро
вать выполнение водителями 
этой рекомендации. А по
мощь автолюбителям в нане
сении однотипных знаков мо
гут и должны оказать станции 
технического обслуживания и 
отделения Всесоюзного обще
ства автомотолюбителей.

СП ОРТ СП ОРТ СП ОРТ СП ОРТ СП ОРТУСПЕХ ТОМ СКИХ ЛЕГКОАТЛЕТОВ
СИСТЕМА «КАЧЕСТВО — 

ЭФФЕКТИВНОСТЬ» В 
ДЕЙСТВИИ

ЛЕН ИН ГРАД. В научн о -про 
изводственном  . объединении 
«П озитрон» все большее рас
пространение  получает новая 
ф орма соц иа л и сти ч е ско го  со-_ 
ревнования, в основу которой  
полож ена систем а «качество — 
эф ф ективность» , сокра щ енно
— «СКЭ».

По этой систем е прем ия за 
рост производительности  тр у 
да вы плачивается работникам  
тол ько  тогда, ко гд а  будет до
с ти гн у то  запланированное
сн иж е ни е  т е хн о л о ги ч е ски х  по
терь. Размер вознагр аж д ени я  
диф ф еренцирован. Его опреде
ляю т три  ступе н и  роста по ка 
зателей качества . За д остиж е
ние первой ступен и  полагает
ся 15 процентов  заработка , 
второй — 25 процентов. Тре
тья ступ е н ь  дает 35 -процент
ную  пр и б а в ку  к  зарплате.

В соревновании  на основе 
«СКЭ» уч а ств ую т  все* работаю 
щ ие: вознаграж д ение  пол учаю т 
не тол ько  непосредственны е 
и сполнители , но и те, кто  обес
печивает в ы п у с к  пр о д укц и и ,
— нал ад чики , мастера, техн о 
логи , д испетчеры . Таким  обра
зом, «СКЭ» способствует росту 
творчества , заи нтере сован н о 
сти ка ж д о го  не то л ько  в вы 
с о ки х  л и ч н ы х  труд овы х п о ка 
зател ях, но и в ко н е ч н ы х  ре
зул ь та та х  работы  всего кол 
л ектива .

Сейчас в объединении  по 
та ко м у  методу работаю т п я ть 
сот человек. Премии п р ои з
вод ственникам  вы пл ачиваю тся 
из цехового  фонда эко но м и и , 
в которы й  вход ит половина 
средств, сб е реж е нн ы х  за счет 
повы ш ения качества  изделий.

«СКЭ» уж е  принесла цеху 
Nb 16 завода «Кулон» ф ирм ы , 
где родилась эта ини ци ати ва , 
нем алую  вы год у . Э коном ия от 
ее внедрения то л ько  за один 
год составила почти  двести 
ты сяч  рублей. З начительно 
ул учш ил о сь  качество  и сн и зи 
лась себестоимость изделий.

НА СНИМКЕ: лаки ровщ и ца  
Галина М айдан. Высокое ка 
чество стало для нее норм ой. 
Ее работу ОТК не проверяет.

Ф ото  О. П ороховникова.
(Фотохроника ТАСС).

Состоялись традиционные всесоюзные соревнования по легкой атлетике на призы Фрунзенского горисполкома имени красногвардейца Я. Логвиненко. В числе пятнадцати команд городов страны, принимавших участие в этих состязаниях, вышли на старты и томичи. В прыжках в длину у женщин победу одержала томичка Н. Васильева («Спартак»), ее результат — 5 м  68 см. Преподаватель кафедры фвэвоспитания ТПИB. Молчанов победил в метания копья—65 м 98 см. В упорнейшей борьбе проходили соревнования в эстафетном беге 4 X 4 0 0  м у мужчин. На высшую ступень пьедестала поднялась эстафетная команда томичей в составе В. Латыпова («Спартак»), Н. Яценко, С . Ватагина и М. Постнова (все трое — СК  «Янтарь»), Новый рекорд Томской области в толкании ядра установилC. Лобыня («Буревестник») — 16 м 59 см. Он же был

третьим в метания диска — 48 м 24 см. Призерами соревнований также стали: студент ТПИ  С. Несынов в метания молота — 56 м 04 см; Н. Перфильев (СК «Янтарь») в тройном прыжке — 15 м 02 см; женская команда в эстафете 4 x 1 0 0  метров в составе С . Ярыгиной, Н. Васильевой (обе из «Спартака»), Н. Декуса- ровой («Буревестник») и Л. Кудряшовой (СК «Янтарь»); Ю . Разгоняев («Урожай») в беге на 3.000 м с препятствиями.По итогам двухдневной командной борьбы приз имени Якова Логвиненко завоевали хозяева мемориала' — команда Фрунзе (295 очков), вторым призером стала команда Иркутска (194 очка), третье место — у команды Томска (180 очков).Успех томских легкоатлетов по праву делят их тренеры: В. Т. Иванов, В. С. Удут, В. В. Вершинин, Б. Л , Байгулов, В. Н. Ильин.
Е. Л И М Б ЕРГ.

С явным п р е и м у щ е с тв о мС  явным преимуществом победили борцы классического стиля политехнического института своих основных соперников из педагогического института в первенстве областного совета С Д С О  «Буревестник».' Команды набрали соотвётственно 13 и 18 очков. Третье место (33 очка)—у борцов инженерностроительного института.Семь первых мест из десяти досталось политехникам. Вот фамилии победителей: В. Ребиков (48 кг), Г. Одышев (52 кг), Д . Оды- шев (57 кг), В. Блинд (68 кг), В. Иохим (74 кг), В. Гладких (100 кг), А . Кус-

Катовице прощается 
с х о к к е и с т а м и

ков (свыше 100 кг). Три первых места заняли борцы ТГП И  — В. Онищенко (62 кг), В. Сухоплюев (90 кг) и А . Погодаев (82 кг).Впереди у борцов «Буревестника» (8— 9 мая) — первенство области, 25 — 30 мая — зональное первенств о Сибири в Новосибирске, а 2 — 5 августа — участие в составе сборной команды Российского совета Д С О  «Буревестник» во всесоюзных студенческих играх в Киеве.
И. СЕЛ ЕТНИ КО В,

, председатель федерации 
борьбы Госсовета СД СО  

«Буревестник», заслу
женный тренер Р С Ф С Р .

К А Т О В И Ц Е , 26 апреля. (Спец. корр. Т А С С  А . Горбунов). «Сценарий» закрытия чемпионата мира и Европы по хоккею, завершившегося в воскресенье, состоялся как бы из трех частей: первая — матч сборных Швеции и С Ш А , вторая — встреча новых чемпионов мира — спортсменов Чехословакии с советскими .и третья — торжественная церемония.Если шведские и американские хоккеисты, игравшие, особенно во втором и третьем периодах, резко и грубо, не доставили радости зрителям, то заключительный матч и красивый церемониал закрытия постоянна сопровождались аплодисментами.Для нашей команды матч с чехословацкой имел огромное значение как в плане психологическом (в любой ситуации приятно выиграть у чемпионов мира), так и в плане чисто спортивном. Дело в том, что советские хоккеисты, обеспечившие себе еще в пятницу серебряные медали первенства мира, в воскресенье вынуждены были решать еще одну задачу — бороться за «серебро» европейского первенства. «Добыть» его было возможно лишь в случае победы над сборной Чехословакии (подсчет очков первенства Европы ведется раздельно от чемпионата мира — не учитываются результаты матчей сборных европейских стран с американской).Поначалу казалось, что наши хоккеисты сумеют достичь цели: они вели после первого периода — 3:1. Но. затем игра выровнялась, обе команды имели много возможностей для взятия ворот, а использованы были лишь две и обе — хоккеистами Чехословакии. Итак, призеры первенства Европы — сборные Ч С С Р , Швеции й С С С Р .Игра новых чемпионов мира на турнире в Катовице заслужила много высших

Л Е Д О В Ы Й
П О X о  д

На три месяца .раньше 
обычного открыта арктиче
ская навигация по Северно
му морскому пути. Атомо
ход «Ленин» и дизель-элек
троход «Павел Пономарев» 
успешно завершили ледовый 
переход из Мурманска к 
полуострову Ямал.

Одиннадцать дней кара
ван из двух судов шел че
рез ледовые поля, торосы 
двух полярных морей — 
Баренцева и Карского.

Н А  СН И М КЕ: дизель-
электроход «Павел Понома
рев» у мыса Харасавэй по
луострова Ямал. Идет вы
грузка домиков для газопро
мысловиков.Фото С. Губского иС . Майстермана.(Фотохроника Т А С С ).

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫБОРОВЛ И С С А Б О Н , 26 апреля. Корр. Т А С С  Э . Ковалев передает:Предварительные итоги выборов в Собрание Республики Португалии показывают, что левые демократические силы добились значительных успехов. По последним данным, учитывающим около двух третей поданных голосов, на первом месте идет социалистическая партия, кандидаты которой собрали 35,2 проц. голосов. За кандидатов коммунистической партии проголосовало около 15 проц. избирателей. Наибольших успехов коммунисты добились на юге стра

ны, особенно в городах Вежа, Эвора, Сетубал, где компартия занимает первое место по числу поданных голосов.Правые партии — народно-демократическая партия и социал-демократический центр — получили соответственно 23,9 и 15,3 проц. голосов.Генеральный секретарь ПКП А . Куньял в интервью португальскому радио охарактеризовал предварительные результаты выборов как благоприятные для левых сил. Португальский народ, сказал он, проголосовал против реакции, за единство

левых сил. А . Куньял добавил, что, как показывают предварительные итоги, .имеется реальная возможность создать в парламенте левое большинство, за которое выступала компартия.Президент Португалии Кошта Гомеш выразил удовлетворение ходом выборов. Их результаты показывают, сказал он, что народ Португалии не желает гражданской войны. Голосование продемонстрировало, что португальцы сумели сохранить необходимое спокойствие и чувство гражданского долга и достоинства, что выборы удалось провести в нормальной обстановке.Н е у д а в ш и й с я  м а н е в р

оценок специалистов. Все отмечают, что у чехословацкой сборной равный подбор игроков во всех трех пятерках, что надежно играют защитники, что результативны форварды, что место Хо- лечека в воротах в любое мгновение достойно мог занять его «заместитель» — ДзуриЛла.Об икре наших хоккеистов этого, к сожалению, не скажешь. Лишь одна стабильно хорошо игравшая пятерка, многочисленныеошибки обороны, неумение нападающих реализовать порой даже «стопроцентные» возможности, лишь один надежный вратарь (Третьяк) — такова была наша команда в Катовице. Можно вспомнить высказывания многих специалистов, которые говорили, что им никогда еще не приходилось видеть советскую сборную тако'й уставшей и временами инертной, но,- думается, серьезный, обстоятельный анализ игры нашей сборной на чемпионате — впереди.То, что у сборных Финляндии, Ф Р Г  и Польши больше очков, чем у американской, никого не должно вводить в заблуждение, потому что в финальной части чемпионата американцы играли в «большом финале», а хоккеисты Финляндии, Ф Р Г  и Польши — в «малом». Спортсменам Польши и ГД Р придется покинуть высшую лигу мирового хоккея. Вместо них на следующий чемпионат мира в Вену приедут команды Румынии (как победитель группы «Б») и Канады.По традиции журналисты составили символическую сборную мира. В нее вошли: вратарь — Иржи Холечек .(Ч С С Р ), 159 голосов из 192, защитники — Мате Балтии (Швеция) —- 56, Франтишек Поспишил (ЧССР) — 111, нападающие — Владимир Мартинец —• 112, МиланНовы — (оба — Ч С С Р ) — 71 и Валерий Харламов (С СС Р) — 124.

Б О Н Н , 26 апреля. Корр. Т А С С  А . Тюпаев передает: Продолжавшиеся несколько месяцев попытки оппозиционной партии Х Д С  сформировать вместе со свободной демократической партией правительство большинства в земле Нижняя Саксония оказались безрезультатными. Нижне-саксонская организация С-вДП на конференции в Брауншвейге приняла решение отказаться от участия в правительстве земли, возглавляе

мом христианскими демократами.Это правительство меньшинства было создано представителем Х Д С  Э . Альбрехтом, избранным на. пост премьер-министра Нижней Саксонии в результате отказа нескольких депутатов СД П Г и СвДП поддержать общего кандидата этих партий на пост главы земельного правительства.Решение, принятое нижнесаксонской организацией СвДП, означает прО'Вал по-
ПОВЫШ ЕНИЯ Ж И З Н Е Н Н О Г О  

УРОВНЯ НЕ О Ж И Д А Е Т С ЯЛ О Н Д О Н , 26 апреля. (Т А СС ). Премьер-министр Англии Дж . Каллагэн предупредил англичан, что им нечего надеяться на повышение жизненного уровня, пока не будет преодолена инфляция. Выступая с речью на конференции профсоюза работников торговой и распределительной сети в городе Блэкпуле, Дж. Каллагэн призвал профсоюзы согласиться с планом правительства, который предусматривает резкое ограничение повышения зарплаты для рабочих и служащих. Премьер- министр признал, что этот план не предусматривает по

вышения жизяевного уровня англичан в 1976 году.Местные наблюдатели расценивают это первое выступление Дж. Каллагэна, после того как он стал премьер-министром, как очередную попытку оказать давление на профсоюзы, которые возражают против этого плана правительства. Переговоры между представителями правительства и Британского конгресса тред-юнионов были прерваны, поскольку стороны не могли прийти к соглашению*. Ожидается, что они возобновятся 27 апреля, когда представители БКТ внесут свои контрпредложения.
З а б а с т о в к и  в И з р а и л еР И М , 26 апреля. (Т А СС ). Десятки тысяч государственных служащих Израиля начали забастовку в знак протеста против экономической политики правительства. По поступающим сюда сведениям, в забастовке участвует уже 40 тысяч служащих израильских государств венных учреждений, в том числе работники железнодорожного и автомобильного транспорта, служащие ведомств паспортного и визового контроля, чиновники различных государственных учреждений. Ожидается, что к бастующим примкнут еще 20 тысяч служащих, недовольных уровнем заработной платы и непре

рывно ухудшающимся экономическим положением.Экспансионистская политика Тель-Авива на Ближнем Востоке требует все новых расходов на модернизацию вооружений, содержание армии, полицейского и репрессивного аппарата как в самом Израиле, так и на оккупированных арабских территориях. Эта политика вызывает недовольство широких народных масс внутри страны, которые тщетно пытаются привлечь внимание правительства к своим собственным нуждам и интересам, преданным забвению во имя осуществления экспансионистских целей израильской военщины.
И З Г О Т О В  Л Е Н О  В Ц Р УН Ь Ю -Й О Р К , 26 апреля. (Т А СС ). Центральное разведывательное управление С Ш А  осуществляет широкую секретную программу пропагандистской обработки общественного мнения за рубежом .в выгодном для Вашингтона духе. При этом особенно широко 'практикуется: дезинформация, фабрикуемая в Ц Р У  и распространяемая через сотрудничающие с ним органы печати за границей. Об этом сообщает газета «Чикаго дей- ли ньюс», ссылающаяся на

Ё япие известными мате- яы слушаний в одной из
1ГСКИХ 'КОМИССИЙ.

По свидетельству газеты, Ц Р У  'распространяет свои фальшивки и измышления через согни завербованных им иностранных журналистов, которые направляют эту «продукцию» 200 газетам, 30 информационным агентствам, 20 радио- и телевизионным станциям и 25 издательствам за рубежом. Дезинформация общественного мнения — крупнейшая секретная операция Ц Р У . Расходы на нее в текущем финансовом году составят почти четверть всех ассигнований, выделяемых Ц Р У  на тайные операции за 'границей.

пыток оппозиции за несколько месяцев до выборов в бундестаг Ф Р Г внести раскол*' в боннскую коалицию СД П Г — СвДП путем привлечения на свою сторону свободных демократов в Нижней Саксонии.Газета «Нойе Рейн-цай- тунг» пишет, что решение конференции в Брауншвейге «свидетельствует о дальнейшей стабилизации коалиционного сотрудничестваСД П Г — СвД П  в Бонне».
«ИГРА» ДЛЯ БОГАЧЕЙВ А Ш И Н ГТ О Н ) 26 апреля. (Корр. Т А С С ). Деньги— одно из решающих условий успеха на так называемых «свободных выборах» в С Ш А . Очередное тому свидетельство —- только что вышедшая книга о финансировании избирательных кампаний в С Ш А , написанная известным исследователем в данной области Гербертом Александером.Сравнение расходов претендентов на различные выборные посты раскрывает динамику их ускоряющегося роста. 140 млн. долларов в 1952 году, 155 млн. — в 1956-м, 175 млн.— в 1960-м, 200 млн.—в 1964-м, 300млн. — в 1968-м, наконец, 425 млн. долларов во время последних президентских выборов в 1972 году.Главными источниками поступления финансовых средств в избирательные фонды претендентов являются крупные денежные пожертвования богатых лиц и семей, группировок, представляющих различные «специальные интересы» корпораций. В приводимом автором списке наиболее крупных пожертвователей фигурируют имена Дюпона, Форда, Меллона, Рокфеллера и других.Что касается принятого недавно закона, частично регулирующего финансирование кампаний и деятельность политических меценатов, то он ни в коей мере не меняет сущности американской избирательной системы. Даже буржуазная печать вынуждена признать, что в нем слишком много лазеек...

Н . П АХО М О В.

Из статьи видно, что обработка общественности по каналам Ц Р У  носит изощренный характер и принимает самые разнообразные формы — от тенденциозно поданных фактов до грубо сфабрикованной, заведомо лживой «информации».Помимо распространения лжи и клеветы в разных странах мира, журналисты, состоящие на службе Ц Р У , занимаются и обычной шпионской деятельностью — сборо'М разведывательных данных по заданию этого ведомства, отмечает «Чикаго дейлв ньюс».
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 28 апреля 1976 года:
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Знай животных родного края Ш к ш т

Босоногие строители

Девять пятилеток страны. Каждую из них я помню, в них была и частица моего труда. Перспектива планов десятой, развернутая X X V  съездом, вдохновляет, радует, придает силы. Все девять пятилеток были ступенями роста могущества нашей Родины, а десятая, грандиознейшая по масштабам, не укладывается в рамки сравнений. Испытываешь чувство гордости за достигнутое, за величие будущего.Коммунисты и беспартийные обсуждают решения съезда, определяют свое место, место своих коллективов в их выполнении.

слышал возражения: напрасны беспокойства, на наш век хватит! Не хочется тратить слова — это эгоистичное мнение.А  с охраной соснового бора, окружающего Томск, дело обстоит плохо. Тысячи людей, иждивенчески и бездумно относящиеся к тому, как они ведут себя в лесу, в летний период по существу уничтожают лесную подстилку, травяной покров, обнажают корни сосен, уничтожают грибницы и ягодники. А  появись на пути туристов белочка — загоняют, напугают ее, а то и уничтожат. Мно-
С  з а б о т о й
© Л Е С Е
А  я пенсионер. Может быть, мои пятилегки только в прошлом? Нет, десятая тоже моя. И сейчас, как всегда бывало, я утром собираюсь и иду на работу. На общественную. Я депутат Тимирязевского поселкового Совета Томского района, председатель постоянной комиссии по благоустройству, председатель совета ветеранов, член областного правления научно-технического общества лесной . промышленности и лесного хозяйства. Есть много других общественных обязанностей.А  больше всего мне сейчас приходится по поручению исполкома поссовета быть организатором ■ работ населения, коллективов предприятий и учреждений на благоустройстве поселка, заниматься вопросами охраны леса. К  тому же я лесник и по образованию, и по опыту работы.Изучив материалы X X V  съезда партии, я хочу высказать свои ' ■ наблюдения и мнение моих товарищей по комиссии по такой важной проблеме, как охрана окружающей среды.Поселки Тимирязевского поссовета расположены в лесном массиве — это зеленая зона областного центра. А  леса на левом берегу Томи на площади 200 тысяч гектаров не только уникальны сами по себе, но и выполняют важную функцию— являются «фабрикой кислорода» и цехом здоровья для томичей. Нет ничего удивительного в том, что горожане устремляЩтся зимой и летом в эти леса: всем хочется подышать целебным, пахнущим хвоей воздухом, а завтра пойти на работу отдохнувшим и поздоровевшим. Все это хорошо, да только надо и о сохранности леса подумать. Он уже кое-где не выдерживает, отступает от энергичного напора людского. Более того, если не упорядочить пользование этим даром природы, его можно с течением времени погу-1- бить. А  эго не в интересах Томска и томичей. Я  уже

гое делается несознательно, а вред природе причиняется большой. С появлением моста через Томь бесчисленный поток автомашин хлынул в лес. Автомашины на каждой поляне, почти под каждым деревом. Правомерно ли это? Хозяину машины удобно, а лесу — вредно. Костры, следы пиршества горожан на лоне природы стали бичом зеленых массивов: битое стекло, консервные банки, бумагу и целлофан никто не вывозит, а скапливается этих отходов много. В коллективах предприятий Томска при отчетах профсоюзные и другие руководители общественных организаций обязательно скажут: проведено столько- то коллективных выходов в лес за грибами, ягодами. Видно сразу: лес дал благо трудящимся. Но, пожалуй, не найдется коллектива, где было бы сказано: мы организовали субботник или воскресник ПО; очистке ‘ леса, своей, зеленой зоны отдыха. Нет, такое редко практикуется.Заботит и другое. В последнее время аптечные учреждения с помощью населения, школьников заготовляют лекарственные травы. Понятно, дело полезное, необходимое. Только вот как производйть сбор растений — никто не учйт. Их вырывают с корнем, хотя это в большинстве многолетние растения, и такая практика ведет к истощению нашей богатой флоры.Я знаю, как была поставлена охрана лесов в прошлые пятилетки, когда тури- 'стский поток был во много раз меньшим и немеханизи- ровавным. Должен признать: , ухудшение режима охраны лесов стало фактом. Лесны е' кордоны, за редким исключением, лик в и д и р о в а - ны, а немногочисленные лесники, как правило, нынче живут вдалеке от лесных участков, приезжают сюда на рабочее время. А  ведь первая забота лесхозов илесничества-—уберечь, лес-,ные массивы от террора

нерадивых граждан, сделать так, чтобы в период массового отдыха горожан лес не пострадал. А  как на деле получается? В «пиковое» время этой службы по существу не видно и не слышно.Конечно, и трудностей много у лесных дозорных. Есть, к примеру, правила поведения горожан- в общественных местах, общежитиях, на улицах и площадях. А  вот правил поведения людей в лесу пригородной зоны еще не разработано. Разве это правильно? Считаю, что настало время, в соответствии с указаниями X X V . съезда К П С С  по усилению охраны окружающей среды, соответствующим советским органам четко и ясно определить права и обязанности в пользовании лесными угодьями, зеленой зоной Томска. Правила должны определить не только поведение людей на отдыхе в лесу и санкции за допущенные нарушения предписаний и правил, но и учесть дух времени. Требуется с учетом расширения зоны отдыха трудящихся и безопасности лесных массивов регламентировать автомобильное движение в лесу, организовать стоянки автомобилей.Все эти предложения депутаты Тимирязевского поселкового Совета высказы-- вали' уже не раз. Исполком, постоянная комиссия по благоустройству, общество охраны природы многое делают, чтобы наши леса росли и приумножались, чтобы в них поддерживался санитарный порядок. Тот факт, что в поселке проживает более 1.700 членов общества охраны природы, сам по себе многое значит. Только наших сил недостаточно. Считаю, областному управлению лесного хозяйства совместно с обществом охраны природы давно пора разработать и внести предложения по этому вопросу для решения в облисполком.Сейчас, во время подготовки к сезону летнего отдыха трудящихся, было бы правильным, чтобы в коллективах пошел деловой и самокритичный разговор об охране окружающей среды и вкладе коллективов предприятий и ведомств в развитие баз отдыха в пригородной зоне. Есть решёние облисполкома о закреплении загородных зон отдыха за коллективами томских предприятий и районами Томска. Это решение не выполняется, и прежде всего в части поддержания санитарного порядка и противопожарной безопасности.Планы десятой пятилегки предусматривают , ударный, высокопроизводит е л ь я ы й  труд людей. Но он без активного и здорового отдыха невозможен. Пригородные леса под - Томском будут по-прежнему выполнятьфункции зоны здоровья. Но им теперь остро необходима помощь томичей.
А . Ц ЕХА Н О В СК И И ,

лауреат Государствен
ной премии С С С Р , де
путат Тимирязевского
поселкового Совета.

На инженерной
с л у ж б е

Береза давно считается 
признанным лекарственным 

деревом. Ее почки, весенний 
сок, кора и даже уголь при
меняются в народной, да 
теперь и в служебной, меди
цине для лечения многих бо
лезней. Сверх того — кисло
род, фитонциды. А  чем за
менишь березовый веник? 

Но, впрочем, все это давным- 
давно известно человеку. А  вот что березы выполня
ют бескорыстный инженер
ный труд, об этом мало кто 
задумывается.

А  всмотритесь-ка повни
мательнее в эту искривлен
ную, раскоренившуюся, уже 
пожилую березу на откосом 
берегу Томи. С  неимовер
ным усилием много лет ста
рается она удержать сполза
ние грунта, сохранить поч
ву от разрушения, от размы
ва. Во все стороны раскину
лись ее корни и, на сколько 
можно, вонзились в глини
стый склон. А  масса грунта 
все же ползет и ползет. Не 
заметить бы этого движения 
человеку, а по искривлению 
березы видно, что на нее 
действуют две силы — 
оползневая влечет вниз, а 
сила жизни выпрямляет 
вверх. Вот потому изогну
лась береза на склоне.

По проспекту Ленина, на 
подъеме у политехнического 
института, 37 искривленных 
от неимоверного напряжения 
берез стоят на страже глав
ного корпуса, крепят фунда
мент здания, не дают спол
зать грунту.

Нелегко достается эта 
борьба добровольным по
мощникам человека. По 
пенькам можно судить, что 
четыре из них погибли в 
этой схватке. Не нарождает
ся и поросль. Ниже ряда бе
рез, у подножия склона, вы
строился ряд тополей. Нет 
в тополе такой жизненной 
цепкости, как в березе, по
тому и задача у них полегче.

Вот какого союзника в 
борьбе за благоустройство 

города мы имеем. И прежде 
чем рубить «некрасивый», 
кривой ствол, подумайте о 
последствиях.

Н. ТЮ М ЕН ЦЕВ,
почетный член общест
ва охраны природы 

Р С Ф С Р .

24 августа 1975 года из Воронежского государственного заповедника в Томск для расселения прибыла партия бобров. Дальняя дорога изрядно измучила их. 7 из 28 погибли. Чтобы спасти остальных, срочно нужна была вакцина от па- стереллеза — болезни, широко распространенной среди домашних животных. Специально для бобров вакцины не было, поэтому мы рискнули применить ту, которую вводят коровам. Здесь неоценимую помощь нам оказал старший ветврач Томской ветбаклаборатории О. П. Иванов.На самолетах бобров доставили в Тегульдет, а. там в ночь, машинами — на таежную речку, название которой пока оставим в секрете. Похожа она чем-то на вер. ховья Ушайви, такая же омутистая, с глубинками и камышовыми зарослями.Для новоселов заранее вырыли несколько ходов с гнездовьями. Это траншея , шириной сантиметров 30 и длиной до двух метров, на противоположном от воды конце ,— гнездовье диаметром в метр.Сверху навалили осинник, прикрыли его сухими листьями и дерном. Вход в нору. был Один — из воды. Бобры днем спят, зато всю ночь неутомимо трудятся. Выпустили МЫ их в эти норы под утро, чтобы они далеко не разбежались.Все привезенные нами бобры— 21 экземпляр — благополучно прижились, расселившись, как им удобно, на 20 километров по берегам тихой, заросшей любимым кормом — осинником— речки. Благополучно перезимовали. Вследствие суровых климатических условий новоселы не строят хатки, а поселяются в норах или по- лухатках — это те же норы, только вход сверху прикрыт своеобразным навесом из веток осины и березы. Когда вода спадает, хорошо вид- Щ1 входы в норы. Располагаются они один над другим— так бобры приспосабливаются к сибирским условиям — резким колебаниям уровня воды. Врагов у них мало; с лисицей и хищниками помельче справляются сами, волков у нас почти нет (в Кожевников- ском районе взят под наблюдение охотоведа единственный выводок волков — 7 штук). Клещ бобра не берет— не хочет с ним в воду лезть. Остается один охотник до меха, мяса и «бобровой струи» (кастореума)— человек.Хочется отметить такую приятную деталь: местные жители относятся к бобрам уважительно. Да и как не уважать это замечательное

животное! И красив, и миролюбив, и трудолюбив — такую строит плотнику, что я раз попробовал разобрать ее и не смог. Так все ветки хитро переплел. Речку он перекрывает не наглухо, но " порой на десятки метров тянется это гидросооружение.Чтобы животные не страдали от перенаселения, которое может вызвать бескормицу, мы разрешаем отстрел небольшого количества бобров по лицензиям.Вообще расселение бобров на территории Томской области идет давно, с 1952 года. Только в 1975 году мы завезли и выпустили 250 бобров. Известны случаи и самостоятельного поселения у нас бобров, пришедших из соседних областей. Хорошоорганизованная охрана, биэ-

Фото автора.

технические мероприятия и благоприятные природные условия привели к тому, что численность бобров в нашей области достигла, по предварительным данным, двух тысяч штук. Представлены они двумя видами: азиатский речной (наш отечественный) и канадский, который отличается от первого черным окрасом. Максимальный вес воронежских бобров не превышает 28 килограммов, а бобры томской популяции вдвое тяжелее.В нашей области три бобровых государственных заказника: Напасский и Черта- лияский в Каргасокском районе, Иксвнсний— в Бак- чарском. Чичкаюльский заказник — смешанного типа. Здесь охота запрещена на все виды животных.Ввиду особой ценности и малочисленности «босоногие строители» в нашей стране охраняются законом. За каждого незаконно добытого бобра с браконьера взыскивается 400 рублей. Благодаря человеческой заботе бобры, которые находились на грани полного истребления, вновь обрели нрава лесного гражданства. Вечно преследуемые человекам, эти интересные животные тем не менее быстро привыкают к нему. Они способны на «домашнюю» привязанность, в зверинце могут быть совсем ручными.
Е. ГУ В И ЕВ , 

старший охотовед обла
стного управления охот- 
ничье-промыслового хо

зяйства.
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П О М О Г А Е М
П Е Р Н А Т Ы М
Д Р У З Ь Я М

С первых дней нынешнего 
учебного года юннаты сред
ней школы № 1 г. Томска на
чали подготовку к зиме; соб
рали корм для птиц, в уни
верситетской роще установи
ли кормовые столики и раз
весили 45 кормушек-булавок 
для синиц и поползней. Два 
раза в неделю заполняли 
кормушки. Зимой несколько 
занятий зоологического круж
ка, ряд классных часов были 
посвящены вопросам сохра
нения пернатых. В марте при
ступили к изготовлению скво
речников и синичников. 8 ап
реля, в «день птиц», состоялся 
торжественный; марш юннатов 
в Лагерный сад, где они пове
сили 30 новых домиков . для 
птиц. Организован «зеленый 
патруль» для охраны сада и 
его пернатых обитателей. Вес
ной и летом члены ; зоокруж
ка будут изучать, как заселя
ются искусственные гнез
довья.

Ю. МИЛОВИДОВ,
. преподаватель . биологии 
средней школы № 1 

г. Томска.

Давно ли в микрорайоне Опытного поля Томска было пустынно, неуютно, а теперь на улицах Кулагина, Фрунзе, Трамвайной мяого деревьев, кустарников, которые уже значительно подросли и даже сейчас, когда нет еще листьев, оживляют городской пейзаж. А  во дворе средней школы № 34— ровные ряды молодых березок, лиственниц, сирени. Все деревья и кусты стройные, раскидистые, ухоженные.На школьном дворе _  два участка: учебно-опыт- ^  -*ный (на нем растут- малина, вишня, смородина — все, что требует программа по биологии) и декоративный. Это маленький дендрарий. Тут березы, ели, сосны, кедры, рябины, жимолость.Есть аллея шиповника и роз. А  всего более тридцати видов деревьев и кустарников нашего края. Заведующий пришкольным участком учитель биологии А . А . Лесковой имеет достаточный опыт: он заведовал пришкольным участком в Баткатской сельской школе, был директором школы в Шегарском районе. Минувшей весной ребята вырастили в школьной теплице 45 тысяч корней цветочной рассады. Часть отдали подшефным детским садам, яслям, домоуправлению. И самим школьникам для клумб во дворах жилых домов.Вместе с домоуправлением № 5 школа ежегодно высаживает более 200 деревьев и 300 кустарников. Потом ребята поливают посадки, следят,, чтобы их не поломали и не затоптали. Ветеран труда, персональная пен- ■ сконерка П. Н . Анфимова каждый год руководит посадками на улицах, приходит в школу, беседует с ребятами.

И не случайно домоуправление № 5 является лучшим в городе по озеленению. Посадок здесь мяого, большинство их хорошо принялось, островки деревьев в недалеком будущем сольются в сплошной парк, а на Трамвайной улице появились такие ценные кустарники, как облепиха, которой в Томске егце мало. В последние годы на улицах домоуправления стало больше птиц, меня уверяли, что здесь даже слышали соловья.
Ш  К О Л А -  С А Д

Школа награждена Всероссийским обществом охраны природы Большой бронзовой медалью.Во всех коридорах школы цветы, а зал на верхнем этаже похож на зимний сад. Здесь круглый год растут каллы, бегонии, примулы, хлорофитумы. На стенах большое панно с пейзажами родного края, карта Томской области, рисунки животных и птиц, краткие данные об их повадках. На сад похож и биологический кабинет, глаза ласкают вечнозеленые туи, комнатные цветы хорошо чувствуют себя и зимой.Учителя и классные руководители постоянно рассказывают детям, как уберечь лес от пожара, как вести себя в садах, парках, на улицах города, чтобы не вытоптать цветы, не поломать деревья, как помочь птицам зимой и т. д. Все классы проводят экскурсия в природу. Малыши — з а . город,'ребята постарше организуют походы в Заварзино, Тимирязеве,

Ры-балово. Бригады -учащихся каждый год ■ работают в теплицах совхоза «Томич», на областной станции юных натуралистов. За школой закреплен участок в роще, где строится академический, городок. Здесь ребята ревнцво наблюдают, не поцортил ли кто деревья, лечат «раненых», работают на очистке рощи, ставят скворечники.Скворечников много и в микрорайоне школы, а с первыми зимними днями повсюду от- крываются «птичьи столо-............. .. вые».В школе стало традицией проводить «день птиц», праздник «Золотая осень», устраивать выставки цветов. В этих праздниках участвуют все школьники с первого класса по десятый.В школьную организацию Общества охраны природы, которую возглавляет учитель биологии В. С . Гусева, вовлечены все учителя и ученики —- более 1.400 членов!Работа по озеленению воспитывает у  ребят трудолюбие, прилежание. Они становятся жизнерадостнее, мягче и добрее. И , конечно, по-другому смотрят на природу. Они не позволят себе отломить ветку тополя, сорвать с клумбы цветок. Это уже стало нормой поведения.Коллектив учителей правильно понял всенародную задачу охраны природы, целеустремленно ее решает, привлекая к этому пионеров, комсомольцев, родителей учащихся иобщественность.
Н. ПОПОВ.

28 ап реля — худ о ж ествен ный ф ильм  «Песнм моря». Н ачало — в 18 и 20 часов.
ТЕАТР

28 ап реля — . спектакль 
«П ротокол  одного заседания».Н а ч а л о '— в 19 ч а с. 30 мин.

я д а

СЕГО Д Н Я
В К И Н О ТЕАТ РА Х: 

«РОДИНА»
«Аф оня» — 9. 12-30, 14-20,

16- 20 „ 18-20. 20-10, 22. «Гуси- 
лебеди летят» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Д ерсу Узала» (две серии) — 

8-30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50. 
21-25. «На кр а й  света» — 9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20. 24-50. Зал к и н о х р о н и ки . 
«И все -таки  я верю» (две се
рии) •—■ 9, 11-10, 13-20, 15,
17- 40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Дерсу Узала» (две серии) — 

8-30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50. 
21-25. «На кр а й  света» — 9,
12, 13-45, 15-30, 17-15, 19,
20- 45, 22-30. «Тайна п а ртизан 
ско й  зем л янки »  — 10-30.имени И . Ч Е Р Н Ы Х

«На кр а й  света» — 9-20.
12-40, 14-25, 16-10, 17-55, 19-40,
21- 20. «М аугли» — 11.

«СИ БИРЯК»
«Иван да М арья» —■ 9-20. 

«А нна и Командор» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Ко мне, М ухтар!»  — 9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Золо
той теленок» (две серии) — 
17-20, 20-20.

Д В О Р ЕЦ  КУЛ ЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д »

«М ал ьчи ш ки  ехали на
ф ронт» — 11, 13, 15. «А нна и 
Командор» — 18. В сесою зны й 
ки н о л е кто р и й  « И скусство  к и 
но» — 20.

ДОМ  КУЛ ЬТУРЫ  
«СИ БК АБЕЛ Ь»

«И щ у мою  судьбу» — 15. 
«Трое на снегу»  — 20-30.

КЛ УБ
Ж ЕЛ ЕЗН О ДО РО Ж Н И К О В

«Зита и Гита» (две серии) — 
15, 18, 21.

Концерт ансам бля тан ц а «Ровесник» Д ворца культуры  проф сою зов Б ело руссии . 11.40. Цв. Ф ильм — детям . «Охотник за браконьерам и». П рем ьера телевизионного худ о ж ествен ного ф ильм а. («Экран».1975 г.). 13.00. Цв, Концерт из произведений И. Ш тр а уса . И сполняет Государственны й академ ический сим ф онический оркестр. 13.45. Ц в. «Н аука сегодня». 14.15. Ц в. «Волны Черного моря». 3-я серия. 15.30. Цв. «Социалистический образ ж изни и благосостояние народа». П ередача 1-я. Ведущ ий — политический обозреватель Л. А . В ознесенский. 16.20. Цв. Концерт академ и ческого оркестра р усск и х  народн ы х инструм ен тов Ц ентрального телевидения и Всесою зн ого р адио. 17.00. «Время». 17.30. Цв. «Поет А . Огнивцев». Прем ьера телевизионного м узы кального ф ильм а. 18.35. Цв. «Баллада о ф иан и тах» . Н аучно-популярный фильм.
ТОМСК18.55. Новости. 19.05. «Путь к изобилию ». Н аучн о-поп улярный ф ильм . 19.20. «Сельская новь». Н а полях области. Конк ур с ф ерм  набирает силу. 19.35. «Эфф ективность и к ач ество». «Здесь рож даю тся у ст ройства числового программного управления». Томский завод м атем атических маш ин.

МОСКВА20.00. Новости.
ТОМСК20.15. Спортивная програм ма.

МОСКВА20.25. Ц в. Концерт академ ического оркестра р усск и х  народн ы х инструментов Ц ентрального телевидения и В сесою зного радио. 21.05. Цв. «Социалистический образж изни и благосостояние народа». 21.55. Цв. «Волны Ч ерного моря». 3-я серия. 23.00 — 23.30. «Время»
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А

ТОМСК19.30. «Необыкновеннее воск ресен ье». Телефильм-концерт для детей. (Ленинградское телевидение. 1975 г.). 20.30. Для в а с, родители. «Нервы , больш ие, мален ькие, многие». Н аучно-популярны й фильм. Ком м ентирует заведую щ ий к аф ед рой нервны х болезней Томского медицинского института В. Ф. Терентьев. 21.00. «Чрезвы чайное про исш ествие». 2-я серия. 22.30—22.40. Новости.
РАДИО

СРЕДА, 28 апреля 
ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А 

МОСКВА9.55. Цв. «Цирки мира»." Выступление чехо сл овац к и х артистов. 10.45. Цв. «К арусель». Стихи для детей. 11.00. Н овости. 11.10. Цв «Летите, голуби».

СРЕДА, 28 апреля7.34. Обзор последн их известий. 7.40. Весенн ие мелодии. 9.00. По страницам  газеты «К расное зн ам я». 9.10. М узы ка Л. А ф а н а сь е в а . 9.30. «См ена». Р ади опрограм м а для молодеж и. «Пятилетке эф ф екти вности и' к ачества — ударны й труд, м астерство и поиск молоды х» — реп ортаж  из ком сомольско-молодеж ной бригады строителей неф техим ического комбината. «Ты ж и веш ь на селе». «Н астав н и к—долж ность и долг». «Биограф ии молоды х». Почта «Смены ». 19.00. Последние известия. 19.11. «Смена». Повторение утрен него выпу-
Ведется отбор кандидатов для поступления в Рязанскую высшую, Вильнюсскую и Барнаульскую средние школы М ВД С С С Р .Принимаются лица, отслужившие срок действительной :воан«ой 'Службы в Советской Армии, в возрасте до 30 лет, имеющие среднее общее образование, годные по состоянию здоровья к службе в органах М ВД. Срок обучения в Рязанской школе — 4 года, в средних школах — 2 года. Зачисленные на учебу обеспечиваются стипендией, бесплатным общежитием, обмундированием и питанием по нормам военных училищ. Окончившим школу присваивается звание «лейтенант внутренней службы» и выдается диплом общесоюзного образца.За более подробными справками обращаться по адресу: гор. Енисейск Красноярского края, ул. Худзинского, 61, в отдел кадров.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛ ОВ.

Научно-исследовательский 
институт прикладной мате
матики и механики при ТГУобъявляет конкурс на замещение .вакантных должностей:>в отдел газовой динамики - и физики взрыва — старших и младших научных сотрудников; в отдел физики и механики высокоскоростных процессов — старших научных сотрудников: в отдел динамики деформируемых систем — старших научных сотрудников; в отдел прикладной математики — старших научных сотрудников.Срок, конкурса — две недели со дня опубликования объявления. Документы направлять по . адресу: г. Томск-10, яр. Ленина, 36, Н И И  ПМ М  при Т Г У , ученому секретарю.

Научно-исследовательский 
институт прикладной мате
матики и механики пригла
шает на работу:радиоинженеров, радиотехников, инжен е р а -м е хан и- ка, наладчика электронной аппаратуры, слесарей, слесарей по ремонту оборудования, токарей, шлифовщика- заточника, фрезеровщиков, грузчиков, штукату ров-маляров, столяров; руководителя труппы в отдел материально-технического снабжения, лаборантов, техников, старших техников, машинисток, гардеробщицу.Обращаться: г. Томск,пр. Ленина, 36, Н И И  ПМ М , телефон № 297-5-45.

М ЕН ЯЮ  двухкомнатную ' крупногабаритную благоустроенную квартиру в центре г. Канека Красноярского края на двух- или однокомнатную квартиру в г. Томске (желательно в Кировском районе).Обращаться: г. Томок,ул. Мокрушина, 20, кв. 86, после 19 часов.

Томское управление Глав- нефтеснаба доводит до сведения потребителей, что заявки на нефтепродукты на 1977 год будут приниматься до 10 мая 1976 года. После указанного срока претензии приниматься не будут.3? справками обращаться по адресу: 634003, Томок, ул. Пушкина, 30, телефон № 5-26-27.
Томский научно-исследо

вательский институт вакцин 
и сывороток объявляет кощ курс: в очную аспирантуру по специальности вирусология -— 1 место, в заочную аспирантуру по специальности микробиология — 1 ме
сто.Срок конкурса—один месяц с момецта опубликования объявления в газете. Документы высылать на имя директора, института по адресу: 634050, Томск, пр. Ленина. 32.Городской сад приглашает на работу: заведующего 
отделом эксплуатации элек
трического хозяйства (сосредним техническим образованием), художника, слеса
ря, рабочих по саду, дежур
ных «а аттракционы, убор
щицу по уборке павильонов.Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройству, или ул. Советская, 42, к директору.

Кировский райком  КПСС и райисполком  вы раж аю т глубокое соболезнование семье и близким по поводу преж деврем енной смерти члена К П СС с 1944 года, бывш его н ачальника Кировского РОВД
ГРИГОРЬЕВА 

Н иколая С ергеевича.

Адм инистрация объединения < С оюзт ом скм ел и ор а -ция», партбю ро и постройкой вы раж аю т глубокое соболезнование инж ен еру отдела кадров Л. Н . Григорьевой по поводу -смерти ее м у ж а
ГРИГОРЬЕВА 

Н иколая С ергеевича.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП 18, пр. им . Ф р ун зе , 103. Телеф оны: прием ной редактора — 4-74-35, заместителем редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ,
секретариата  — 4-80-20, 4-74-48, отдела па р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропа ган д ы  — 4-80-95, пром ы ш л енности  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела
4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учебн ы х заведений —4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строительства  и бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела
4-77-31, отдела иллю страций  — 4-71-39, зав. хозяйством  и отдела объявлений  — 4-77-62, областной ж у р н а л и стско й  ор га н и за ц и и  — 4-20-91, д е ж ур н о го  — 2-05-88.

секретаря  — 4-72-34,
сел ьско го  хозяй ства  — 
писем — 4-81-65, 4-77-87,

К300246 Заказ № 651 г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».
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